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Д
вижение по строяще-
муся участку Люблин-
ско-Дмитровской ли-
нии метро могут от-
крыть через два года. 

— Сразу три щита заканчи-
вают проходку на всём участке. 
Дальше — обустройство котло-
ванов, строительство станций. 
Надеюсь, что к концу 2023 года 
весь этот участок будет сдан — 
от «Селигерской» до «Физте-
ха», — сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин во время ос-
мотра стройплощадки станции. 

По его словам, новым участ-
ком Люблинско-Дмитровской 
линии метро будут пользоваться 
около 500 тысяч человек. Жите-
ли районов Восточное Дегунино 
и Лианозово, Бескудниковский 
и Дмитровский, а также города 
Долгопрудного станут добирать-

ся до центра на 20 минут быстрее. 
Благодаря пересадкам пассажи-
ры смогут выбирать оптималь-
ные маршруты поездок на ме-
тро, МЦД или наземном обще-
ственном транспорте.

Сейчас на участке строят три 
новые станции: «Яхромскую», 
«Лианозово» и «Физтех». 

Игорь СИБИРЯКОВ

городские новости

На «салатовой» ветке в 2023 году 
планируют открыть ещё три станции

Новым 
участком будут 
пользоваться 
около 
полумиллиона 
человек

В 
б л и ж а й ш и е 
годы в Москве 
будет введена 
новая единая 
система орга-

низации наземного транс-
порта «Магистраль». С но-
ября этого года она рабо-
тает в Центральном и Юж-
ном округах столицы. 

Перемены «приедут» 
постепенно

Как сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, из-
менения будут вводить по-
степенно. 

«С 20 ноября — в центре 
и на юге Москвы. В осталь-
ных районах — со следую-
щего года», — написал он 
на своей странице в соци-
альной сети «ВКонтакте».

По словам столичного 
градоначальника, власти не-
сколько лет собирали поже-
лания горожан, анализиро-
вали движение между райо-
нами. Новая схема позволит 
сократить интервалы дви-
жения на самых загружен-
ных участках, а также сэко-
номить время в пути. 

Все маршруты раздели-
ли на три группы: маги-
стральные, районные и со-
циальные. Первые — это 
автобусы, которые идут в 
центр или через центр го-
рода, а также экспрессы. 
Они должны приезжать 
на остановки не реже чем 
раз в 10 минут. По номеру 

маршрута можно понять, 
с каким интервалом он хо-
дит. Если цифра меньше 
100 и в номере есть лите-
ра М — это магистральный 
маршрут. 

Вторая группа — марш-
руты районные, они рабо-
тают со средними интер-
валами до 20 минут и во-
зят пассажиров внутри или 
между районами. Если но-
мер автобуса от 100 до 999 
— это маршрут районный. 

Третья группа — марш-

руты социальные. Они во-
зят горожан к поликлини-
кам, школам, МФЦ и т.д. 
Интервал — 30 минут, в 
номере перед цифрами 
стоит литера С. 

В каждом секторе 
по 300 маршрутов

Как рассказали в пресс-
службе Мосгортранса, тер-
риторию столицы раздели-
ли на четыре сектора. 

Первый — ЮАО и ЦАО, 

второй — ЮЗАО, ЗАО, 
ТиНАО, третий — СЗАО, 
САО, СВАО и Зеленоград. 
ВАО и ЮВАО входят в чет-
вёртый сектор. В каждом бу-
дет работать около 300 марш-
рутов. Подробную карту сек-
торов можно посмотреть на 
едином транспортном пор-
тале города t.mos.ru.

Внедрение любых новых 
правил вызывает сложно-
сти. Чтобы помочь пассажи-
рам адаптироваться, Мос-
гортранс набирает коорди-
наторов, которые будут сле-
дить за работой транспорта в 
районе. Если кто-то захочет 
поработать, он может при-
слать резюме и небольшой 
рассказ о себе на эл. почту 
magistral@mos.ru.

Олег 

ДАНИЛОВ

Литеры и цифры 
в номере автобуса скажут, 
куда он едет и сколько его 
придётся ждать

На Юго-Востоке Москвы 
из-за введения новой 
нумерации изменились 
следующие маршруты:

  №М6 (Дангауэровка — 
стадион Лужники) заме-
нил маршрут №М8. Авто-
бус идёт от метро «Авиа-
моторная» мимо станций 
«Площадь Ильича», 
«Римская» на Лубянку и 
далее. 

  №М7 (метро «Стаханов-
ская» — метро «Парк По-
беды») заменил автобус 
№М27. 

  №Е70 (138-й квартал Вы-
хина — метро «Китай-го-
род») заменил автобус 
№М7, маршрут не изме-
нился. 

  №М77 (Текстильщики — 
14-й микрорайон Орехо-
во-Борисова) заменил ав-
тобус №623, маршрут 
остался прежним. 

  №М78 (метро «Выхино» 
— метро «Орехово») — 
новый маршрут. Автобус 
идёт по улицам Хлобы-
стова, Ташкентской, Вол-
гоградскому проспекту, 
МКАД и далее в Южный 
округ. 

  №М79 (6-й микрорайон 
Жулебина — станция 
МЦК «Дубровка») заме-
нил автобус №М89, 
маршрут прежний. 

  №708 (метро «Люблино» 
— вокзал «Южные Воро-

та») заменил автобус 
№619, маршрут прежний. 

  №С710 (метро «Алма-
Атинская» — Белая Дача) 
заменил автобус №10, 
маршрут прежний. 

  №С755 (метро «Новохох-
ловская» — Лужники) — 
вместо автобусов №106, 
255. 

  №766 (метро «Стаханов-
ская» — ЗИЛ) — вместо 
автобуса №Т26. 

  №С790 (Саратовская 
улица — ЗИЛ) — вместо 
автобуса №193. 

  №С795 (Капотня — ме-
тро «Домодедовская») — 
вместо автобуса №95.

  №С799 (138-й квартал 
Выхина — Серпуховский 
Вал) — вместо автобуса 
№99, но от Автозавод-
ской улицы поедет через 
Автозаводский мост и 
станцию метро «Туль-
ская».

Отменены маршруты: 

  №9 (метро «Кожухов-
ская» — Серпуховский 
Вал).

  №106 (метро Новохох-
ловская — 3-й Павелец-
кий проезд).

  №186м (Волгоградский 
проспект — метро «Верх-
ние Котлы»).

  №766м (метро «Стаха-
новская» — ЗИЛ).

Почему у автобусов теперь другие номера
В столице вводится новая система организации наземного транспорта 

Что изменилось 
в ЮВАО уже сейчас
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Сергей Собянин 
на строящемся участке 

Люблинско-Дмитровской 
линии метро

Маршрут №М6 (Дангауэровка — стадион 
Лужники) заменил маршрут №М8
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В 
Люблино, в зону 
отдыха на улице 
Таганрогской, 
вернулись скуль-

птуры героев рассказов 
Антона Павловича Чехо-
ва: «Дама с собачкой», «Че-
ловек в футляре» и «Каш-
танка».

— Скульптуры из брон-
зы установили вместо ста-
рых деревянных. Автор 
проекта — скульптор Ва-
силий Фильшин, — сооб-
щила заместитель руко-
водителя «Жилищника 
района Люблино» Елена 
Кашкина. 

Романтичную «Даму 
с собачкой» разместили 
возле популярной фото-
зоны для молодожёнов, 
рядом с декоративным мо-

стиком и качелями. «Каш-
танка» и «Человек в фут-
ляре» появились возле 
двух беседок-ротонд.

— Кстати, в ротондах и 
возле памятника писате-
лю, как мы и обещали жи-
телям района, уже смон-
тировали лавочки, — ска-
зала Кашкина.

В этом году в сквере про-
шло комплексное благо-
устройство. За лето здесь 
построили новую спортив-
ную и детскую площадки, 
установили более 40 опор 
освещения, высадили свы-
ше 1700 кустарников и де-
ревьев, привели в порядок 
газоны, тротуары и цветни-
ки, установили 37 лавочек.

Анастасия ШУРКАЕВА
Фото: Денис Афанасьев

окружные новости

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

колонка 
редактора

Не проходите 
мимо

В районной группе 
«ВКонтакте» «Люблино» 
недавно было бурное об-
суждение. Туда выложи-
ли фотографии мужчины, 
лежащего в подъезде. Одет 
вроде нормально, похож на 
спящего, рядом открытая 
баночка из-под пива. Но, 
кто знает, возможно, че-
ловеку плохо и надо бить 
тревогу.

И вот народ стал спо-
рить, что в таком случае де-
лать: большинство выска-
зались, что надо вызвать 
скорую, другие — что зво-
нить в полицию. Были и 
такие, кто считал, что не 
стоит обращать внимание 
и можно пройти мимо.

С моей точки зрения, са-
мое адекватное предложе-
ние было попытаться рас-
тормошить, а уж потом при 
необходимости вызывать 
скорую. Очень надеюсь, 
что автор поста что-то 
предпринял не только в 
соцсети, но и в жизни. 

А ведь мужчины лежат у 
нас на улицах нередко. В 
том числе и зимой, когда 
можно замёрзнуть. И вот 
как не пройти мимо того, 
кому действительно нужна 
помощь? Вопрос…

Был в Америке когда-
то проведён интересный 
социальный экспери-
мент. Женщине на ули-
це стало плохо, и она упа-
ла.70% участников, кото-
рые были одни, вызвались 
ей помочь. В том же экспе-
рименте, где на улице были 
и другие прохожие, только 
40% предложили помощь. 
И вот почему. Каждый на-
деялся, что женщине по-
может кто-то другой. От-
ветственность за личное 
бездействие была разде-
лена как бы на всех. 

Короче: на другого на-
дейся, а сам не плошай. К 
примеру, о замерзающем 
на улице бездомном мож-
но сообщить в мобильную 
службу «Социальный па-
труль» по тел. (499) 357-
0180, (495) 720-1508.

Ольга 
Минаева

Фигуры из бронзы 
установили вместо 
старых деревянных

На Перерве 
горела мебель 

Ночью 20 ноября в дежурную 
часть поступило сообщение о 
том, что в квартире по адресу: 
ул. Перерва, 19, произошёл по-
жар. По предварительным дан-
ным, замкнуло проводку, огонь 
охватил мебель и начал распро-
страняться на личные вещи. Хо-
зяйка находилась дома, смог-
ла покинуть квартиру и вызвать 
помощь. Благодаря усилиям по-
жарных возгорание было ликви-
дировано и никто не пострадал. 

На Луговом проезде 
подожгли дверь 

Глубокой ночью 21 ноября по 
адресу: Луговой пр., 9, неизвест-
ные подожгли обшивку двери в 
квартире на первом этаже. Хо-
зяин смог выпрыгнуть из окна и 
самостоятельно потушить огонь 
до прибытия пожарных, исполь-
зуя коврик с пола. Мужчина не 
пострадал.

Иван ШУПЛЯКОВ

пожары >>
За минувшую неделю 
в округе произошло 
8 пожаров, пострадавших нет.

Мужчина пришёл в 
магазин бытовой техни-
ки на Люблинской ули-
це и стал требовать про-
дать ему товар. Покупа-
тель не смог объяснить, 
что именно ему нужно. 
Когда сотрудница ска-
зала, что магазин уже не 
работает, он достал пи-

столет, а затем ударил её 
кулаком в лицо.

Охранники магазина 
изъяли у злоумышлен-
ника пистолет и пыта-
лись его задержать, но 
тот оказал сопротивле-
ние и скрылся. 

— Сотрудники па-
трульно-постовой служ-

бы на Батайском проезде 
задержали подозреваемо-
го — 40-летнего безработ-
ного местного жителя, — 
сообщила «ЮВК» руко-
водитель пресс-службы 
УВД по ЮВАО Наталья 
Горохова. — Согласно 
проведённому исследо-
ванию его пистолет к ог-

нестрельному оружию не 
относится и используется 
для подачи светозвуково-
го сигнала. 

Возбуждено уголов-
ное дело. С подозрева-
емого взяли подписку о 
невыезде.

Иван 
ШУПЛЯКОВ

Житель Печатников ворвался в магазин с пистолетом 

В сквере Чехова 
появились 
новые скульптуры

Учитель музыки из 
школы №1357 в районе 
Марьино Нина Соловье-
ва получила грант Прави-
тельства Москвы за вклад 
в развитие проекта «Мо-
сковская электронная 
школа». 

— С 2020 года я работаю 
в библиотеке МЭШ над 
созданием сценариев уро-
ков, — говорит Нина Со-
ловьева. — Темой перво-
го урока, выдвинутого на 
получение гранта, было 
«Джаз — искусство ХХ 
века». А это уже второй 
грант — за урок «Детский 
музыкальный театр», где 
школьники исполняют 

роли в музыкально-игро-
вых постановках.

Также Нина Соловье-
ва занимается с учащи-
мися исполнительским 
музицированием на сви-
рели. Для этого она под-
готовила три сборника с 
репертуаром для свирели 
с фортепиано. 

Как призналась учи-
тель, у неё ещё много 
идей и проектов. А что ка-
сается планов, куда по-
тратить грант — 50 тыс. 
рублей, — скорее всего, 
деньги пойдут на отдых 
и на восстановление здо-
ровья.

Анна КУШНАРЕНКО

Педагог из Марьина выиграла грант Правительства Москвы

«Человек 
в футляре»

«Дама 
с собачкой»

«Каштанка»

Ученики Нины Соловьевой 
на уроке играют в детском 

музыкальном театре
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Надо убедиться, 
что дети здоровы
Мосгорсуд признал экспресс-тестирование 
на коронавирус в школах законным

В 
Москве на базе 
10 школ про-
должается экс-
пресс-тести-
рование уча-

щихся на COVID-19. Мо-
сковский городской суд 
признал законным прове-
дение в школах экспресс-
тестирований. Суд так-
же счёл возможным, что 
тестирование могут про-
водить не только медра-
ботники, но и сотрудники 
школ, родители учащихся 
или дети самостоятельно 
в присутствии учителей.

Каждый ученик с 1-го по 
11-й класс, а также воспи-
танники дошкольных от-
делений проходят его раз в 
две недели. Дети чаще всего 
переносят коронавирус без 
симптомов, на ногах и таким 
образом становятся неволь-
ными распространителями 
инфекции в кругу своей се-
мьи. Чтобы оперативно вы-
являть потенциальных но-
сителей вируса среди детей, 
нужен массовый скрининг.

Быстро, небольно, 
аккуратно

В ЮВАО регулярно про-
веряют ребят из школы 

№1363 на Рязанском про-
спекте. Мазок берут тон-
кой, мягкой и гибкой па-
лочкой. 

— Всё прошло быстро, 
совсем не больно, ак-
куратно, — поделилась 
ученица 10-го «А» клас-
са Катя Попова. 

Её мама Елена Попова 
не против такой процеду-
ры, даже наоборот.

— Тестирование на ко-
вид в школах не занимает 
лишнего времени, не тре-
бует усилий. Очень про-
стая процедура, быстрая, 
а вот болеть страшно, — 
отметила она. — Считаю, 
что всем нам нужно сде-
лать максимум возмож-
ного для снижения забо-
леваемости.

Быструю диагностику в 
школе проводят так, что-
бы не мешать учебному 
процессу. 

— Экспресс-тестирова-

ние проводили прямо в 
классе, на уроке, на что 
у меня ушло не более од-
ной минуты, — говорит 
Мария Ершова, ученица 
10-го «Е» класса.

Стерильно 
и безопасно

— Я отношусь положи-
тельно к экспресс-тести-
рованию школьников. 
Это нужный тест, — под-
чёркивает Светлана Жу-
кова. — Я как мама двух 
дочек хочу быть уверена, 
что в классе дети здоровы. 
Это важно для моей семьи 
ещё и потому, что мы об-
щаемся с моей 80-летней 
мамой, которая в группе 
смертельного риска из-
за COVID-19.

Старшая дочь Светланы 
Жуковой десятиклассни-
ца Марина рекомендует 
сверстникам не бояться 

процедуры и ответствен-
но относиться к ситуации 
с COVID-19.

Если экспресс-тест 
положительный

Родители могут сами 
провести тестирование 
своему ребёнку в школе 
в присутствии сотрудни-
ка школы. В случае отказа 
от экспресс-тестирования 
в школе они могут предо-
ставлять результат ПЦР-
теста раз в две недели. 

При положительном 
результате школа опове-
стит родителей, что ре-
бёнка нужно направить 
домой. Затем врач прове-
рит на наличие симпто-
мов ОРВИ, сделает по-
вторный экспресс-тест 
и ПЦР-тест. Если все те-
сты покажут отрицатель-
ный результат и призна-
ков ОРВИ не будет, ре-
бёнок вернётся в школу. 
При совокупности поло-
жительного повторного 
экспресс-теста и клини-
ческой картины врач на-
значит лечение. А класс 
отправится на 14-дневный 
карантин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Тестирование могут 
проводить медработники, 
учителя, родители или дети 
самостоятельно

В столице завершился розыгрыш 
квартир в рамках акции «Вакцина — 
твой ключ к здоровью!». В лотерее при-
няли участие 143 718 человек, которые 
привились первой дозой вакцины от 
COVID-19 или прошли повторную вак-
цинацию в Москве с 15 по 21 ноября.

24 ноября в эфире телеканала «Мо-
сква 24» разыграли две последние 
квартиры. Победителями стали Свет-
лана Ильинична и Александр Серге-
евич. Имена победителей назвал те-
леведущий и писатель Михаил Шир-
виндт. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Завершился розыгрыш 
квартир среди привитых 
москвичей

Где пройти экспресс-
тестирование в ЮВАО

 центр госуслуг района Лефортово: 
пр. Завода «Серп и Молот», 10;

 МФЦ в ТЦ «Город»: Рязанский просп., 2, корп. 3;
 центр госуслуг района Некрасовка: ул. Маресьева, 1;
 ТПУ «Нижегородская»: ул. Нижегородская;
 ТЦ «Город»: ш. Энтузиастов, 12, корп. 2;
 ТЦ «Л-153»: ул. Люблинская, 153;
 дополнительный офис центра госуслуг района Выхи-

но-Жулебино: ул. Ташкентская, 21;

 центр госуслуг района Капотня: Капотня, 2-й квартал, 22.

Всего в столице открыто 70 пунктов 
быстрой диагностики COVID-19. 
Полный список адресов на mos.ru

З а б о л е в а е м о с т ь 
COVID-19 в Москве в 
течение последних трёх 
недель резко падает, по 
сравнению с пиковыми 
значениями госпитализа-
ция снизилась в два раза. 
Об этом мэр столицы 
Сергей Собянин сообщил 
в интервью РИА «Ново-
сти». Он подчеркнул, что 
главное — не только абсо-
лютные цифры, а очень 
хорошая динамика. По 

словам мэра Москвы, на 
ситуацию повлияли во-
время принятые правиль-
ные и необходимые меры. 

— Но тем не менее мы 
добились эффекта, ког-
да можно спокойно ра-
ботать и разгрузить здра-
воохранение, ковидные 
больницы, поликлини-
ки и так далее, это тоже 
очень важно, — добавил 
Собянин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Заболеваемость ковидом 
в Москве снизилась

92% сдающих экспресс-
тест на COVID-19 запол-
няют заявку на процеду-
ру заранее, в электрон-
ном виде на сайте и в мо-
бильном приложении 
«ЕМИАС.ИНФО». Такая 
возможность появилась 
у москвичей 15 ноября.

— Cервис удобен и зна-
чительно экономит вре-
мя. За неделю москви-
чи подали онлайн-заявку 
более 40 тысяч раз и сэко-
номили суммарно более 3 
тысяч часов, — рассказа-
ла заместитель мэра Мо-
сквы Анастасия Ракова. 

При заполнении заяв-
ки необходимо указать 
ФИО, данные докумен-
та, удостоверяющего лич-
ность, либо номер полиса 
СНИЛС или ОМС, дату 
рождения, пол, номер те-
лефона и адрес прожива-
ния. Затем система вы-
даст специальный QR-
код, который нужно по-
казать администратору 
в точке экспресс-тести-
рования.

Адреса пунктов экс-
пресс-тестирования на 
портале mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Заявку на экспресс-тест 
можно подать онлайн

Экспресс-тестирование в школе №1363 
на Рязанском проспекте
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Чтобы попасть в школу 
на ул. Васильцовский 
Стан, 8, детям и 

родителям из ближайших домов 
приходится либо делать крюк по 
имеющимся дорожкам, либо идти 
коротким удобным путём, но по 
грязной тропке. Можно ли 
заасфальтировать протоптанную 
дорожку? Всё равно дети по утрам 
будут тут проходить. 

Елена,
ул. Васильцовский Стан 

«ЮВК» обратился с просьбой 
решить проблему в управу Рязан-
ского района. 

— Территорию между жилыми 
домами и школой на улице Василь-
цовский Стан, где появилась сти-
хийная тропинка, обследовали 
сотрудники «Жилищника». Оче-
видно, что дорожку длиной око-
ло 2 метров на газоне протоптали 
школьники и жители микрорай-
она, чтобы срезать путь к школе. 
Дорожку оборудуют в будущем 
году, поскольку укладку асфальта 

не проводят при минусовых тем-
пературах, — сообщил Владимир 
Борисов, начальник отдела ЖКХ 
управы Рязанского района.

Анастасия ШУРКАЕВА

Управа Рязанского района: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10. 
Эл. почта: uprava-ryazansky@mos.ru.
Единая справочная служба: 
(495) 777-7777.
«Жилищник Рязанского района»: 
ул. 1-я Новокузьминская, 10, 
тел. (495) 378-0802. 
Эл. почта: gbu.ryazanka@yandex.ru

Народную тропу в Рязанском районе обещали благоустроить 
с наступлением тепла

Поломки лифта 
в нашем доме 
происходят 

ежедневно. Это уже 
небезопасно!

Юлия,
ул. Шоссейная, 21/9

Как сообщили в ГБУ 
« Ж и л и щ н и к  р а й о -
на Печатники», работ-
ники обслуживающей 
компании — филиала 
АО «Мослифт» СУ №7 
отрегулировали меха-
низмы дверей кабины 
и шахты обоих лифтов. 

Также была обнаружена 
и устранена неисправ-
ность контактов лиф-
товых дверей.

— Сейчас лифты нахо-
дятся в исправном рабо-
чем состоянии, — уточ-
нили в «Жилищнике».

Анна 
КУШНАРЕНКО

ГБУ «Жилищник района 
Печатники»:
ул. Гурьянова, 65,
тел. (495) 657-3500.
Эл. почта: dez-pechatniki@
rambler.ru, gbupechat@
yandex.ru

В подъезде дома на Шоссейной 
отремонтировали лифты

Говори руками, получай ответы 
Как в столице во время пандемии устроена помощь людям с проблемами со слухом

К
ак работает 
специальная 
горячая ли-
ния для сла-
б о с л ы ш а -

щих и на какие вопросы 
готовы ответить операто-
ры? Где можно получить 
консультацию юриста или 
психотерапевта? Об этом 
нашему изданию расска-
зала депутат Московской 
городской думы от райо-
нов Кузьминки, Люблино 
и части Рязанского района 
Елена Николаева. 

Можно вызвать 
электрика 
и сантехника 

— Пандемия коронави-
руса многое поменяла в 
нашем обществе, и осо-
бенно для тех, кто име-
ет ограничения по здо-
ровью. Я уже несколько 
лет работаю в сотрудни-
честве с нашим музеем «В 
тишине», с сообществом 
людей с инвалидностью 
по слуху и вижу, как не-
просто приходится тем, 
кто в тяжёлых условиях 
пандемии столкнулся с 
серьёзными ограничени-
ями. Если обычный пен-
сионер может в любой мо-
мент позвонить врачу, во-
лонтёрам, обратиться за 
помощью и попросить до-
ставить продукты и лекар-
ства, то что делать челове-
ку, который имеет ограни-
чения по слуху и не может 
так просто воспользовать-
ся телефоном? 

Специально для тех, 
кто может обратиться за 
помощью только языком 

жестов, в Москве открыл-
ся неголосовой сервис по-
мощи «Говори руками». 
Только в этом году на го-
рячую линию поступи-
ло более 4,2 тысячи об-
ращений. Если сначала 
люди обращались толь-
ко с самыми насущны-
ми вопросами — вызов 

врача на дом, помощь в 
сурдопереводе, — то те-
перь этот список вырос. 
С помощью горячей ли-
нии можно вызвать сан-
техника или электрика. 
В периоды самоизоля-
ции горячая линия «Го-
вори руками» принимает 
заявки на доставку про-
дуктов, лекарств и това-
ров первой необходимо-
сти от москвичей с нару-
шениями слуха старше 60 
лет и москвичей с хрони-
ческими заболеваниями. 

Консультации 
юристов 

Также при поддерж-
ке столичного Депар-
тамента труда и соцза-
щиты в городе работает 
горячая линия Москов-
ской городской органи-
зации Всероссийского 
общества глухих (МГО 
ВОГ). Сотрудники ли-
нии — волонтёры: либо 
глухие, либо слышащие 
жители города, но со зна-
нием русского жестово-
го языка. Они, как ни-
кто, понимают, с какими 
трудностями сталкива-
ется человек с ограни-
чениями в пандемию. 
Сейчас задача операто-
ров не только помочь с 
переводом, но и решить 
возникшую у человека 
проблему. Оказывается 
не только экстренная, 

срочная, но и консульта-
тивная помощь. При со-
действии специалистов 
горячей линии человек 
с инвалидностью по слу-
ху может получить кон-
сультацию юриста, обсу-
дить сложную ситуацию 
с психотерапевтом. 

Работа над новыми 
сервисами будет 
продолжена 

Работа над новыми фор-
матами, внедрением сер-

висов для глухих и слабо-
слышащих в Москве будет 
продолжаться. Современ-
ное развитие цифровых 
технологий позволяет ис-
пользовать возможности 
видеосвязи для различ-
ных видов как оператив-
ной помощи, так и кон-
сультационной. Интерес-
ным опытом было прове-
дение вебинара по видам 

соцподдержки в Москве, 
который мы провели со-
вместно с сурдоперевод-
чиками музея «В тиши-
не» этой весной. Вебинар 

получил хороший отклик. 
Уверена, такие форматы 
нужно развивать и в даль-
нейшем.

Подготовил Игорь СМИРНОВ 

На горячей линии можно 
обсудить сложную ситуацию 
с психотерапевтом 

Куда обращаться 
Горячая линия «Говори руками»: WhatsApp и Viber по номе-
ру 8-926-870-4444, скайп и «Телеграм»-бот GovoriRukami.
Горячая линия помощи глухим МГО ВОГ: 
WhatsApp, «Телеграм» по номеру 8-925-857-0277 i
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Что делать, если 
магазин в жилом 
доме разводит 
антисанитарию? 

У нас в доме 
находится 
магазин. В месте, 

где проводят погрузо-
разгрузочные работы, — 
мусор, грязь, помои, запах. 
В некоторых подъездах 
уже появились тараканы. 
Куда с этим вопросом 
обратиться, чтобы был 
результат?

Анна, 
Жулебинский бул., 30, корп. 1

«ЮВК» обратился за 
разъяснением в управу 
района Выхино-Жулебино.

— С руководством торго-
вой точки в доме 30, корпус 
1, на Жулебинском бульва-
ре, провели беседу о том, 
что прилегающую террито-
рию надо содержать в над-
лежащем состоянии, — со-
общили в управе района 
Выхино-Жулебино.

Мусор по данному адре-
су специализированная ор-
ганизация вывозит по гра-
фику в соответствии с до-
говором, заключённым с 
магазином. После вывоза 
территорию, прилегаю-
щую к дебаркадеру, долж-
ны очищать сотрудники 
магазина. Сейчас там про-
вели уборку.

После обращения жи-
тельницы «Жилищник» 
обследовал подвал и мусо-
рокамеры дома. Посколь-
ку насекомых не обнару-
жили, то просто провели 
дополнительную влажную 
уборку. Если жители обна-
ружат тараканов в подъез-
де, то могут обратиться в 
«Жилищник». Управляю-
щая компания обработает 
помещение от насекомых.

По поводу неудовлет-
ворительного санитарно-
го состояния территории 
около магазина можно об-
ратиться в окружной Рос-
потребнадзор. Он прове-
дёт внеплановую проверку.

Обращение можно на-
править по почте, или 
передать в канцелярию 
управления, или записать-
ся на приём.

Маргарита ИВАНОВА

Территориальное Управление 
Роспотребнадзора в ЮВАО: 
Волгоградский просп., 113, 
корп. 5, тел. (495) 919-3691.
Управа района Выхино-
Жулебино: Рязанский просп., 
64, корп. 2, тел. (495) 376-
4686. Эл. почта: vh@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник Выхино 
района Выхино-Жулебино»: 
ул. Привольная, 5, корп. 5, 
тел. (495) 705-0475. 
Эл. почта: vixino3@mail.ru

«ЮВК» часто получа-
ет сообщения читателей, 
которые расстраиваются, 
когда видят в контейне-
рах для вторичных отходов 
обычный мусор. «В нашем 
дворе в синий контейнер 
кидают всё подряд, я часто 
вижу там обычные пакеты 
с мусором. Из-за этого нет 
никакого желания продол-
жать разделять вторсырьё 
дома», — поделилась на-
блюдениями Наталья Ва-
сильевна из района Ма-
рьино. А жители дома 2, 
корп. 2, на улице Гурья-
нова рассказали о другой 
проблеме: «Контейнеры 
для раздельного сбора от-
ходов во дворе часто пере-
полнены. Люди ставят па-
кеты с отсортированны-
ми отходами рядом, на ас-
фальт. А дворники, чтобы 
пакеты не портили внеш-
ний вид двора, выбрасыва-
ют их в серые контейнеры 
для смешанных отходов. 
Как часто должны выво-
зить вторсырьё? И для чего 
мы разделяем дома отходы, 
если они всё равно попа-
дают в общую кучу?»

Дворникам 
напомнят 
о правилах

— На улице Гурьяно-
ва, 2, корпус 2, строение 
1, установлены два боль-
ших сетчатых контейне-
ра и пластиковые баки с 
синей маркировкой. Вто-
ричное сырьё наши работ-
ники должны вывозить по 
установленному графику, 
через день. Мы проконт-
ролируем ситуацию с вы-

возом отходов по данному 
адресу, — заверили в ком-
пании, занимающейся вы-
возом и утилизацией бы-
товых отходов и вторсы-
рья в ЮВАО. 

А в «Жилищнике» по-
обещали, что проведут с 
дворниками беседу о не-
обходимости соблюдать 
правила сортировки от-
ходов и не допускать их 
смешивания.

Отходы проходят 
досортировку

На станции сортиров-
ки, куда привозят бы-
товой мусор, а также 
вторсырьё, их допол-
нительно перебирают.

— Пластик, макулатуру, 

стекло и металл, собран-
ные жителями в сетчатые 
баки и в синие контейне-
ры, разделяют на разные 
потоки, — поясняют пред-
ставители компании.

Также на станции сор-
тировки проверяют и сме-
шанный мусор. При воз-
можности из него выби-
рают полезные фракции. 

Оставшийся после 
подсортировки смешан-
ный мусор из серых кон-
тейнеров отправляется 
на полигоны для утили-
зации и размещения. А 
часть пищевых отходов 
может быть использо-
вана для производства 
компоста.

Продать выгоднее, 
чем выбросить

Некоторые москвичи 
считают, что мусоровы-
возящей компании про-
ще выкинуть отходы на 
полигон, чем возиться с 
сортировкой. Однако за-
чем выбрасывать пластик, 

стекло, металл, если его 
можно выгодно продать? 
Например, перерабатыва-
ющие компании покупают 
оптом пустые флаконы из-
под бытовой химии по 45-
55 рублей за кг (при объ-
ёме свыше тонны), а сме-
шанный пластик — по 20 
рублей за кг. 

Так, у ком пан и и, 
вывозя щей полезные от-
ходы в ЮВАО, заключе-
ны договоры на продажу 
стекла, пластика, маку-
латуры, пищевого алю-
миния с десятком пред-
приятий в разных реги-
онах. 

— Каждый месяц 
мы покупаем у компа-
ний, вывозящих отхо-
ды с городских дворов, 
в том числе в ЮВАО, до 
3 тонн сортированного и 
спрессованного пласти-
ка,— рассказал «ЮВК» 
заместитель директо-
ра подмосковного заво-
да по переработке вто-
ричного пластика Ар-
гам Мкртчян. — Про-
изводим из вторичного 
сырья ПЭТ-хлопья, гра-
нулы, которые применя-
ются для изготовления 
синтетических упаковок, 
производства мусорных 
мешков и других изделий.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На станции сортировки 
даже в смешанном мусоре 
ищут полезные фракции

Вывозить вторсырьё 
должны каждые два дня
«ЮВК» выяснил судьбу полезных отходов 
из синих контейнеров

Контейнер для раздельного сбора 
отходов на улице Гурьянова 

Вторсырьё на территории завода 
по переработке отходов в Твери

Продукция из вторсырья: полиэтиленовая доска 
для отделочных работ, георешётка, тротуарная плитка
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Ж
и т е л и 
Ю В А О 
в соцсе-
тя х всё 
чаще жа-

луются на яркие реклам-
ные щиты рядом со свои-
ми домами. Кто-то даже 
шутит: рядом с некоторы-
ми домами билборды све-
тят настолько сильно, что 
можно не включать свет и 
экономить на оплате элек-
тричества. 

«По вечером 
не зажигаю свет»

Галина Ченцова живёт в 
доме 2/57 на Луховицкой 
улице. Многоэтажка рас-
полагается рядом с Рязан-
ским проспектом. Около 
года назад на пересечении 
Рязанки и Луховицкой по-
ставили световой реклам-
ный щит. Расстояние от 
билборда до дома Галины 
— около 10 метров. 

— На Рязанку выходят 
окна комнаты, которую я 
называю своим кабине-
том: здесь стоит компью-
тер. Свет настолько силь-
ный, что можно лампу не 
включать, — рассказыва-
ет Галина.

Впрочем, неудобства 
жителям доставляет не 
только свет. Картинки 
на билборде постоянно 
меняются. 

— Контраст цветов 
тоже мешает. И особенно 

тяжело приходится жи-
телям нижних этажей: в 
их квартиры яркого све-
та проникает ещё боль-
ше, — рассказывает Га-
лина. 

Измеряют 
освещённость

В пресс-службе сто-
личного Департамента 
СМИ и рекламы сооб-
щили, что расстояние 
между многоэтажками 
и световыми конструк-
циями не регламенти-
руется. Нет и норм, ко-
торые бы ограничива-
ли мощность ламп. Но 
есть требования к сте-

пени освещённости. Она 
не должна превышать 20 
люксов (именно в этих 
единицах измеряют ос-
вещённость). 

Безусловно, неспециа-
листу эта цифра малопо-
нятна, но представителям 
Департамента СМИ и ре-
кламы она вполне ясна. 
Если от жителей посту-
пает жалоба, то степень 

освещённости измеряют 
специальным оборудова-
нием. Проверку прово-
дят ночью: тогда показа-
тели будут максимально 
точными. 

По ночам 
стали выключать

Если нормы превыше-
ны, то владельца щита 
обязывают степень осве-
щённости билборда сни-
зить. В Юго-Восточном 
округе есть такие слу-
чаи. Недавно на свет от 
билборда жа лова лись 
жители Южнопортовой 
улицы. Рядом с их до-
мом стоял настолько яр-

кий рекламный щит, что 
ночью было невозмож-
но уснуть. Специалисты 
проверили: нормы ока-
зались превышены. От 
владельца потребовали 
выключать щит в ноч-
ные часы, а в вечерние — 
уменьшить степень осве-
щённости. 

Редакция «ЮВК» об-
ратилась в департамент с 

просьбой проверить щит 
у дома 2/57 на Луховиц-
кой улице. Эту ситуацию 
в ведомстве взяли на конт-
роль и пообещали сооб-
щить о результатах про-
верки.

Пожаловаться на яр-

к ую рек ламную кон-
ст ру к ц и ю мож но на 
портале Правительства 
Москвы mos.ru в рубри-
ке «Обратная связь», раз-
дел «Обращения в органы 
исполнительной власти 
Москвы», Департамент 

средств массовой инфор-
мации и рекламы. Мож-
но загрузить и фото. От-
вет придёт на электрон-
ную почту в течение 30 
дней. 

Роман 
НЕКРАСОВ

На Южнопортовой улице 
владельца билборда 
обязали ночью 
его выключать

Билборды, что мешают спать
Как добиться, чтобы рядом с домом уменьшили яркость световой конструкции

Депутат МГД Людмила Стебенкова: 
На Мячковском бульваре будет светло

Около домов 1-5 на Мячков-
ском бульваре в ноябре загоре-
лись фонари уличного освеще-
ния. Это долгожданная для жи-
телей района новость: подклю-
чения света пришлось ждать 
несколько лет, всё это время 
тротуар освещали только окна 
стоящих рядом жилых домов. 
Мачты и фонари установили в 
сентябре этого года, свет вклю-
чился в середине ноября — как 
раз вовремя, чтобы скрасить тём-
ные вечера поздней осени. И не 
только скрасить, но и сделать их 
безопаснее. 

О том, почему света на Мяч-
ковском бульваре долгое время 
не было и как удалось всё-таки 
исправить эту ситуацию, расска-
зала депутат Московской город-

ской думы Людмила Стебенкова, 
принимавшая непосредственное 
участие в этой операции:

— Фонарей на Мячковском 
бульваре не было из-за слож-
ной геоподосновы. Под землёй 
здесь проложено такое количе-
ство коммуникаций, что прово-
дить там ещё и уличное освеще-
ние много лет опасались. Между 
тем фонари были абсолютно не-
обходимы: это оживлённая доро-
га к метро, по которой каждый 
день ходят тысячи людей. Мо-
сква уже давно забыла, что та-
кое тёмные улицы, у нас на всей 
территории города должно быть 
светло и безопасно — это город-
ской стандарт. Поэтому мы с жи-
телями решили во что бы то ни 
стало добиться установки света.

По словам Людмилы Стебен-
ковой, главная сложность заклю-
чалась в том, что для установки 
освещения в этом месте необхо-
димы были проектные изыска-
ния, а их, в свою очередь, нужно 
было включить в план, сформи-
рованный префектурой округа. 
Из-за этого в течение несколь-
ких лет провести эти работы не 
удавалось. «Тяжёлая артилле-
рия» в виде депутатских запро-
сов в префектуру, Департамент 
ЖКХ и благоустройства и в иные 
ведомства, однако, всё-таки во-
зымела эффект: изыскания уда-
лось провести вне очереди уже 
в этом году. А дальше всё уже 
было проще — коммунальщи-
ки в течение пары месяцев уста-
новили и подключили фонари 

и получили все согласования. 
— Приемлемое решение было 

оперативно найдено на радость 
всем нам, — рассказывает депу-
тат. — Свою роль сыграли и но-
вые технологии установки ос-
вещения, которые применили 
коммунальщики, но главное — 
общественная инициатива жите-
лей, которую я не могла не под-
держать. Сейчас, когда фонари 
заработали, это большое собы-
тие для жителей бульвара. Завер-
шилась долгая история — и за-
вершилась счастливо, хотя нам 
пришлось поволноваться даже в 
последние месяцы, ведь фонари 
долгое время не работали. Ока-
залось, что подключение — не-
простой вопрос, требующий ре-
гламентных процедур.  
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В 
Печатниках на 
улицах, рядом 
с которыми 
строят Юго-
В о с т о ч н у ю 

хорду, всё чаще появля-
ется оранжевая размет-
ка. При этом на дороге по-
рой видна и белая. Часть 
водителей сомневаются: 
по какой же из них нуж-
но ехать? 

Указывает 
путь объезда

По словам руководите-
ля экспертно-методоло-
гического отдела центра 
«Движение без опасно-
сти» Владимира Бахаре-
ва, оранжевую разметку 
используют там, где идут 
дорожные работы, чтобы 
направить поток в объ-
езд либо ограничить пе-
рестроения из полосы в 
полосу. 

— Если на дороге ре-
монт, то нужно руковод-
ствоваться оранжевой 

разметкой. Причём даже 
в тех случаях, когда она 
противоречит белой, — 
поясняет Бахарев. 

Штраф за нарушение 
предписаний временной 
разметки такой же, как и 
за игнорирование основ-
ной. Если перестроитесь 
через сплошную на сосед-
нюю полосу, придётся за-
платить 500 рублей. 

В ПДД 
есть чёткий ответ

Есть свои тонкости при 
соблюдении постоянной 
разметки. Например, на 
Донецкой улице две поло-
сы, где встречные потоки 
отделены сплошной лини-
ей. Некоторые водители 
пересекают её, чтобы объ-
ехать, например, автобус, 
стоящий на остановке. Ар-
гумент автовладельцев — 
остановившийся автобус 
является препятствием.

Однако в ПДД чётко ска-
зано: транспортное сред-

ство, которое остановилось 
в соответствии с требова-
ниями правил, препятстви-
ем не считается. И пытать-
ся протискиваться между 
сплошной линией и автобу-
сом не стоит. Задели сплош-
ную даже одним колесом 
— значит, нарушили ПДД. 

— Нужно дождаться, 
когда автобус поедет. В 
противном случае можно 
лишиться водительского 
удостоверения, — говорит 
Владимир Бахарев.

Нестандартное 
решение

За выезд на полосу для 
общественного транспор-
та в Москве штрафуют. 
А если нужно на неё пере-

строиться, чтобы затем по-
вернуть направо? В таких 
случаях выезд на выделен-
ку не запрещён, штрафа не 
будет. Но перестраиваться 
нужно только там, где это 
разрешено. На этих участ-
ках обычно есть так назы-
ваемые карманы для по-
ворота. И разметка на них 
уже не сплошная, а преры-
вистая. То есть перестраи-
ваться не запрещено.

Бывают ситуации, когда 
повернуть нужно несколь-
ким машинам. Но места в 
кармане может не хватить, 
возникнет затор. Специа-
листы в сфере транспорта 
предложили решение. По-
лосы для общественного 
транспорта и для машин 
перед поворотом меняют 

местами: крайняя правая 
— для поворота машин, 
соседняя — для  транспор-
та, который едет прямо.

Такая разметка есть, на-
пример, на Братеевском 
мосту на въезде в район 
Марьино. 

Полукруг — 
не для стоянки

Рядом с началом или с 
концом парковки на до-
рогах стали всё чаще ри-
совать полукруг. Часть во-
дителей уверены: на эти 
места тоже можно ставить 
авто. Но это не так. Ма-
шину запрещено парко-
вать на расстоянии бли-
же 5 метров от выезда со 
двора или с перекрёстка. 
И полукругом обозначают 
именно эти участки. Если 
нарушение зафиксируют 
сотрудники ЦОДД или 
ГИБДД, по почте придёт 
письмо счастья со штра-
фом от 2,5 до 5 тыс. рублей. 

Роман НЕКРАСОВ

Не обгоняйте автобусы 
на Донецкой улице

Если на дороге ремонт, 
нужно руководствоваться 
оранжевой разметкой

За такой манёвр можно остаться без прав

Сбил пешехода 
на Совхозной

22 ноября около 7 часов 
вечера 31-летний мужчина 
попытался перейти Совхоз-
ную улицу в не предназна-
ченном для этого месте, на-
против дома 12. Его сбил ав-
томобиль «Фолькс ваген». 
Пострадавшего госпитали-
зировали в 7-ю больницу с 
ушибом и растяжением свя-
зок правой голени.

Наехал 
на самокатчика 
на улице 
Юных Ленинцев

22 ноября около 10 ча-
сов вечера 24-летний води-
тель автомобиля «Шевроле 
Камаро» следовал по ули-
це Юных Ленинцев. Возле 
дома 65/47, корп. 1, он на-
ехал на 15-летнего подрост-
ка, пересекавшего проез-
жую часть на электросамо-
кате на красный свет. Ско-
рая доставила мальчика в 
НИИ неотложной детской 
хирургии и травматологии 
с ушибом локтя.

Попала 
под автобус 
на Перерве

Утром 23 ноября в нача-
ле девятого водитель го-
родского автобуса ехал по 
улице Перерве. У дома 52 
автобус наехал на 46-лет-
нюю женщину, которая пе-
реходила улицу вне пере-
хода. В результате ДТП по-
страдавшую увезли в 68-ю 
больницу с сотрясением 
мозга и ушибленной ра-
ной затылка. 

Леон 
АЛЮШИН

дтп  >>

На Зеленодольской 
и на Новорязанском 
сделают выделенки

С 13 декабря для авто-
бусов, следующих по Зеле-
нодольской от улицы Юных 
Ленинцев до Волгоградки, 
выделят отдельную полосу 
с буквой А. Об этом сооб-
щает Департамент транс-
порта г. Москвы.

По выделенке длиной 400 
метров смогут быстрее про-
езжать автобусы четырёх 
автобусных маршрутов — 
№Вч, Вк, Т74 и 658. 

Новую выделенную поло-
су введут и на Новорязан-
ском шоссе — от МКАД до 
дома 4, а также в область. 
Её протяжённость составит 
4,6 километра. Пассажиры 
автобуса №М79 смогут про-
езжать это расстояние все-
го за пять минут. 

Леон 
АЛЮШИН ре
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На остановке 
«Поликлиника 
№109» в 

сторону ул. Гурьянова, 77, 
болтается боковое 
рекламное стекло. 
Просьба его приварить, 
пока оно не упало на 
людей.

Галина Павловна, 
ул. Гурьянова, 43

— Павильон ожидания 
на остановке «Поликлиника 
№109» на улице Гурьянова по 
направлению от метро «Печат-
ники» отремонтировали, — со-
общили в ГУП «Мосгортранс».

Сотрудники установили на 
место боковую панель с рек-
ламным модулем и закрепили 
её. В настоящее время пави-
льон исправен.

Через эту остановку следу-
ют автобусы №193, 292, 736.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного).
Чат-бот Департамента 
транспорта г. Москвы: 
@to_deptrans_bot

На улице Гурьянова починили остановочный павильон

обратная связь  >>

Сплошная на Донецкой улице
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новый год  >>

спорт

В ЮВАО открылись катки 
с искуственным льдом

ул. Перерва, 41 ул. Перерва, 41 
(парк им. Артёма Боровика)(парк им. Артёма Боровика)

ул. Боровая, 7ул. Боровая, 7

зелёная зона на пересечении зелёная зона на пересечении 
проектируемых проездов №6391 и №6392проектируемых проездов №6391 и №6392

Перовское ш., вл. 27Перовское ш., вл. 27

ул. Новоостаповская, 8ул. Новоостаповская, 8

ул. Люблинская, вл. 18ул. Люблинская, вл. 18

ул. Гурьянова, вл. 83ул. Гурьянова, вл. 83

перегон метро «Печатники» –перегон метро «Печатники» –
метро «Волжская», метро «Волжская», 
улица Шкулёваулица Шкулёва

ул. Зарайская, 55, стр. 1ул. Зарайская, 55, стр. 1

ул. Привольная, напротив вл. 41ул. Привольная, напротив вл. 41

ул. Окская, 16ул. Окская, 16

ул. Совхозная, 6ул. Совхозная, 6

Можно от-
править пись-
мо или от-
крытку глав-
ному зимнему 
волшебнику 
страны. Ящи-
ки для писем есть в пар-
ке «Кузьминки» (у цен-
трального входа в парк 
и на детской площадке, 
у сцены) и в Московской 
усадьбе Деда Мороза на 
Волгоградском просп., вл. 
168Д (на центральной пло-
щади). Можно написать и 
электронное письмо: фор-
ма есть на сайте усадьбы.

— Дед Мороз очень вни-
мательно относится к кор-
респонденции и ко всем 
просьбам,— заверили в 
пресс-службе усадьбы. — 
Ни один рисунок или сти-
хотворение, присланные в 
его адрес, не остаются без 
внимания. Чтобы полу-
чить ответное письмо от 
волшебника, важно пра-
вильно указать обратный 
адрес на конверте и не за-
быть про индекс.

Все юные авторы посла-
ний, направившие письма 
до 21 января, становятся 
участниками ежегодно-
го творческого конкурса 
«Лучшее письмо для Деда 
Мороза». Номинации это-
го года: «Сказочные пер-
сонажи усадьбы», «Пись-
мо в «Страну сказок-2022», 
«Дружное поздравление», 
«Моя новогодняя исто-
рия» и «ДоброПочта». 
Среди всех писем выбе-
рут самые оригинальные 
и необычные, авторы ко-
торых получат памятные 
призы от волшебника.

Алексей 
ТУМАНОВ

Письма можно отправлять 
по адресу: 109472, 
г. Москва, Кузьминский лес, 
Московская усадьба Деда 
Мороза. 
Сайт: dedmorozmos.ru.

В округе 
заработала 
почта Деда 
Мороза

Смотреть 
здесь

З
аработали бесплатные 
катки с искусственным 
льдом, в нашем окру-
ге их двенадцать. Пока 
они работают в свобод-

ном режиме, но спортивные сек-
ции составляют график, чтобы в 
определённые часы на льду мог-

ли тренироваться юные спорт-
смены.

— Инфраструктура катков 
приблизительно одинаковая, — 
рассказал генеральный дирек-
тор ГБУ «Автомобильные дороги 
ЮВАО» Денис Тушов. — Везде 
есть освещение, тёплые разде-

валки, прокат, медпункт, туа-
лет, вдоль бортиков установлены 
лавочки. Можно согреться кофе 
или чаем, съесть печенье: в раз-
девалках установлены автоматы 
по продаже еды, напитков. За-
точка коньков есть только на но-
вом катке на Люблинской улице. 

Там, кстати, нанесена хоккейная 
разметка и оборудованы трибу-
ны для зрителей. А на остальных 
катках коньки в пунктах прока-
та мы будем точить сами по мере 
необходимости.

Алексей 
ТУМАНОВ

Где покататься
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Н
очью в од-
ном из до-
мов на Вол-
гоградском 
п р о с п е к -

те начался пожар. Огонь 
распространился на пло-
щади 100 «квадратов». По-
жарные прибыли на место 
происшествия через семь 
минут.

А внутри были 
газовые баллоны

— Когда мы прибыли 
к горящему дому, здание 
было окутано чёрным ды-
мом, а постояльцы хостела 
со второго и третьего эта-
жа кричали и просили о 
помощи, — рассказывает 
«ЮВК» старший помощ-
ник начальника дежур-
ной смены службы пожа-
ротушения по ЮВАО Па-
вел Сухарев. — Но самая 
большая опасность заклю-
чалась в том, что в здании 
находились газовые балло-
ны. Их нужно было выта-
щить первым делом. 

Ситуация осложнялась 
тем, что прохожие, увидев 
пожар, пытались пройти 
в самое пекло, чтобы по-
мочь пожарным, и тем са-
мым подвергали себя опас-
ности.

— Возле горящего зда-
ния собрались толпа — 
более 50 человек, — рас-
сказывает Павел Сухарев. 
— Некоторые пытались 
разбить окна и самостоя-

тельно залезть на верхние 
этажи здания. Мы попро-
сили их отойти и не ме-
шать. 

Для эвакуации людей 

с верхних этажей сотруд-
ники МЧС пустили в ход 
трёхколенные пожарные 
лестницы. Жильцов вы-
таскивали из окон. Всего 

из горящего здания эва-
куировали 120 человек и 
15 спасли. Трёх человек, 
сильно надышавшихся ды-
мом, передали медицин-
ским работникам.

Первой загорелась 
пристройка

В тот день к тушению 
было привлечено 28 пожар-
ных расчётов, а в ликви-
дации пожара принимали 
участие более 60 человек.

Как установили поз-
же дознаватели, первой 
загорелась пристройка 
к зданию. Она служи-
ла чем-то вроде склада. 
Именно в ней хранились 
газовые баллоны, кото-
рые могли стать причи-
ной взрыва. Чтобы про-
браться на первый этаж 
и вынести баллоны, по-
жарным пришлось спи-
лить железные решётки 
с окон.

— За это время огонь ох-
ватил первый этаж с адми-
нистративными помеще-
ниями и пламя перекину-
лось на второй и третий 
этажи, где находится хо-
стел, — пояснил Павел Су-
харев.

Пожарные справились 
с огнём за полтора часа, 
причину возгорания пред-
стоит выяснить экспертам. 
Прокуратура также прове-
дёт проверку.

11 лет 
в пожарной охране

Павлу Сухареву 31 год, 
он работает пожарным уже 
11 лет, и подобные круп-
ные пожары для него не в 
новинку. 

— Зачастую возгорание 
происходит из-за мелочи 
— брошенного сигаретно-
го бычка или оставленных 
на плите кастрюль, — го-
ворит пожарный.

Иван 
ШУПЛЯКОВ

Отобрал сумку 
с деньгами 
у провизора

В аптеку на улице 2-й Воль-
ской под видом покупателя 
вошёл 31-летний мужчина. 
Он подошёл к женщине-про-
визору, толкнул её в грудь и 
вырвал у неё личную сумку с 
документами, телефоном и 
деньгами. Ущерб составил 36 
тыс. рублей. Сотрудники уго-
ловного розыска задержали 
злоумышленника.

Грабитель подрался 
с охранниками 
в Выхине-Жулебине

Посетитель магазина на 
Ферганской улице решил 
устроить себе праздник, не 
заплатив за продукты ни ко-
пейки. Он попытался вынести 
из магазина два энергетиче-
ских напитка, три куска филе 
красной рыбы, икру палтуса, 
три бутылки пива, хамон из 
утиной грудки и говяжью на-
резку. Когда это заметили со-
трудники службы безопасно-
сти магазина и решили оста-
новить его, он начал бить их 
по лицу. Полиция задержала 
зло умышленника, это 32-лет-
ний местный житель. С него 
взяли подписку о невыезде.

Рецидивист угнал 
«Оку» в Марьине

На улице Новомарьинской 
угнали припаркованную у 
дома старенькую «Оку», ко-
торая была на ходу. Сумма 
ущерба составила 35 тыс. руб-
лей. Подозреваемого задер-
жали, это 24-летний москвич, 
ранее судимый за аналогич-
ное преступление. 

Иван 
ШУПЛЯКОВ

хроника  >>

безопасность

«Люди стояли в окнах и звали 
на помощь» На Волгоградском проспекте 

спасли 15 человек

Любители 
цветмета 
из Капотни 
«прославились» 
в соцсетях

Два поклонника асоци-
ального образа жизни ре-
шили открутить уголки у 
ступенек в парке на набе-
режной в Капотне и сдать 
их в металлолом. Местные 
жители не только вызвали 
полицию, но и сняли про-
исходящее на видео и рас-
пространили в соцсетях. 

Демонтаж конструк-
ции прервал наряд по-
лиции. Любителей цвет-
мета доставили в отделе-
ние. До приезда патруля 
мужчины успели откру-
тить семь уголков, матери-
альный ущерб составил 50 
тыс. рублей. Похищенное 
у злоумышленников изъ-
яли. Возбуждено уголов-
ное дело.

Кирилл РУМЯНЦЕВ

14 ноября в бизнес-цен-
тре «Калитники» на улице 
Талалихина рабочий со-
рвался в лифтовую шах-
ту с первого этажа на цо-
кольный, получив тяжё-
лые травмы, сейчас он на-
ходится в больнице. 

18 ноября рядом со 
строящимся зданием на 
улице Красноказармен-
ной погибли двое рабочих. 
По указанию застройщи-
ка крановщик начал раз-
бирать временное строе-
ние из поставленных друг 
на друга бытовок. По пра-
вилам противопожарной 
безопасности бытовки 
огородили стеной из бе-
тонных блоков. Эти блоки 

никак не были закрепле-
ны, и в результате снятия 
краном верхней бытовки 
бетонная стена обруши-
лась и раздавила метал-
лическую бытовку перво-
го этажа. Люди, которые 
в ней находились, погиб-
ли на месте — это 53-лет-
ний мужчина и 57-летняя 
женщина. На место траге-
дии немедленно прибыли 
сотрудники экстренных 
служб и правоохранитель-
ных органов, а также про-
курор района Лефортово 
Зафар Махмудов. Лефор-
товским следственным от-
делом возбуждено уголов-
ное дело по статье «нару-
шение правил безопасно-

сти при ведении работ, 
повлёкшее смерть двух 
человек».

Расследование обоих 
происшествий поручено 
Лефортовской межрайон-
ной прокураторе и нахо-
дится под контролем Про-
куратуры г. Москвы.

— Будут установлены 
условия, которые послу-
жили причиной этих тра-
гедий, в частности соблю-
дение законодательства 
в области охраны труда 
и техники безопасности, 
— сообщил «ЮВК» про-
курор района Лефортово 
Зафар Махмудов.

Галина 
ПОГОДИНА

В Лефортове произошли 
два ЧП с рабочими

Огонь тушили 
28 пожарных 
расчётов

В Москве с каждым годом сни-
жается количество пожаров. Од-
нако в холодное время их число 
увеличивается, растёт и число 
трагических исходов. Об этом на 
прошедшей в информационном 
центре Правительства Москвы 
пресс-конференции рассказал 
заместитель начальника Управ-
ления надзорной деятельности 
и профилактической работы ГУ 
МЧС РФ по г. Москве Максим 
Комаров.

— Львиная доля ЧП происходит 
в жилом секторе. Основные при-
чины: курение, детские шалости, 
перегрузки в электросети, остав-
ленные без присмотра включён-
ные зарядные устройства, изно-
шенное состояние проводки и 
приборов, — сказал он.

Комаров отметил, что жителям 
старых домов стоит обратиться в 
управляющие компании для про-
верки состояния электросети: в 
электрощите должно быть устрой-
ство автоматического отключения 
при коротком замыкании. Также 
МЧС рекомендует установить в 
каждой комнате автономные по-
жарные извещатели. Не помеша-
ют дома и огнетушители — порош-
ковые или углекислотные: благо-
даря им можно ликвидировать по-
жар на ранних стадиях. 

А ещё важно, чтобы у каждого 
члена семьи был самоспасатель 
— эта система индивидуальной 
защиты органов дыхания помо-
жет эвакуироваться с задымлён-
ной территории.

Галина ПОГОДИНА

Основные причины пожара —
курение и перегрузки 
в электросети

Слева направо: старший прапорщик Константин Андреев, старший лейтенант Павел Сухарев, 
подполковник Роман Чувалев

Пожар в хостеле на Волгоградском проспекте
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В
рач — трав-
м а т о л о г -
ортопед дет-
ской городской 
поликлиники 

№ 61 на 2-й Синичкиной 
улице Светлана Янченкова 
рассказала несколько слу-
чаев из практики и дала ре-
комендации, как сберечь 
здоровье детей зимой.

Получил 
серьёзный ожог

С наступлением ново-
годних праздников к вра-
чам-травматологам часто 
поступают юные пациенты 
с ожогами от пиротехники. 

— Однажды приняла че-
тырнадцатилетнего под-
ростка. Он забавлялся с 
петардами. Одну из них 
додумался поджечь на ла-
дони. Когда кожу резану-
ла острая боль, отбросил 
фейерверк в сторону, — 
рассказывает Светлана 
Янченкова. — Родители 
привезли его с покраснев-
шей и опухшей ладонью, 
на которой уже образова-
лись волдыри. У ребён-
ка был ожог 2-й степени. 
Это серьёзное поврежде-
ние. Хорошо, что при та-
ком диагнозе кожа ещё 
способна восстановить-
ся сама. Я наложила маль-

чику асептическую повяз-
ку и направила его в боль-
ницу. 

Снегокат — 
не для маленьких

Случается, что, ска-
тившись с горки на лы-
жах или снегокате, ребя-
та прямиком попадают в 
отделение травматологии. 
Маленьким детям трудно 

управлять зимним транс-
портом или держать рав-
новесие, встав на лыжи. 

— Вот, например, рядо-
вой случай: ребёнок пяти 
лет, спускаясь с горки на 

снегокате, не справился 
с управлением и перевер-
нулся. В результате сло-
мал руку и провёл в гипсе 
полтора месяца, — гово-
рит Светлана Янченкова.

Может упасть 
сосулька

Иногда опасность под-
стерегает под крышами 
домов. В периоды оттепе-
ли велик риск, что сверху 
упадёт сосулька или на-
ледь. Прошлой зимой так 
случилось с девятилетним 
пациентом. На темя ре-
бёнку приземлилась уве-
систая сосулька. Врач на-
правила пострадавшего в 
стационар с сотрясени-
ем мозга.

Отморожения 
не чувствуют

Маленькие дети могут в 
мороз заиграться на улице 
и не почувствовать, что от-
морозили нос или щёки.

— А один первокласс-
ник отморозил пальцы на 
ногах, — говорит врач. — 
Так увлёкся, что не заме-
тил: ног уже не чувству-
ет. Дома пожаловался 
маме, что «пальцы колет». 
Мама увидела, что паль-
цы на ногах покраснели и 
отекли. Привезла ребён-
ка в травмпункт. К сча-
стью, пострадал малыш 
не сильно: обошлось 
согревающими ватно-
марлевыми повязками и 
больничным.

Скользкая дорожка

Падения на льду замы-
кают топ-5 зимних опас-

ностей для детей. В этом 
году после первого гололё-
да к Светлане Янченковой 
уже поступали несколько 
маленьких пациентов. На-
пример, у четырёхлетнего 
ребёнка врач диагностиро-
вала ушиб правого пред-
плечья.

Выбирайте 
правильную 
подошву

Чтобы зима дарила детям 
лишь положительные эмо-
ции, врач советует родите-
лям отправлять ребёнка на 
прогулку только в светлое 
время суток, выбирать для 
детей обувь с подошвой из 
микропористой резины и 
не тесную. Одежда также 
не должна сковывать дви-
жения.

— Если зимой малыш 
промок, нужно немедлен-
но вернуться домой, сме-
нить одежду и обувь на 
сухие, — советует врач. — 
Для катания с горок вы-
бирайте места подальше 
от проезжей части. Гор-
ку присмотрите с некру-
тым спуском. Если поса-
дили ребёнка на снегокат 
или поставили на лыжи, 
наденьте на него защит-
ный шлем и костюм ярких 
цветов. А дошколят я бы не 
рекомендовала допускать 
к управлению снегокатом 
самостоятельно.

Оксана МАСТЮГИНА

Случается, что, скатившись 
с горки, ребята попадают 
в отделение травматологии

Петарду поджёг на ладони
Топ-5 опасностей, подстерегающих детей зимой

В Музее Москвы показали, как изменился район Капотня
В городском музее на Зу-

бовском бульваре открыта 
экспозиция, посетив кото-
рую можно узнать, как го-
родские программы благо-
устройства и проекты модер-
низации Московского НПЗ 
изменили облик района. 

Выставку организовали 
благодаря поддержке город-
ского Департамента куль-
туры и в рамках програм-
мы социальных инвести-
ций «Газпром нефти» «Род-
ные города».

В экспозиции — редкие 
исторические фотографии. 
Они показывают роль рай-
она в развитии Москвы. На 
выставке можно посмотреть 
короткие фильмы о повсе-
дневной жизни в Капотне, 
работы современных худож-
ников, вдохновлённых про-
гулками по новому парку и 

пешеходным зонам района.
К работе над выставкой 

были привлечены исто-
рики, краеведы, искус-
ствоведы, специалисты 
по благоустройству, жите-
ли Капотни, школьники, 
представители районного 
Совета ветеранов, работ-

ники Московского НПЗ.
По словам начальника 

управления музейно-выста-
вочной работы городского 
Департамента культуры Ан-
тона Горянова, для него как 
для жителя Юго-Восточно-
го округа Капотня — не пу-
стой звук. 

— Мне кажется, что это 
самый быстроразвиваю-
щийся городской район по 
комфорту для жизни. Сей-
час практически стёрты гра-
ницы между центром города 
и периферией по качеству и 
комфорту среды, по насы-
щенности культурной жиз-
ни. На выставке, посвящён-
ной Капотне, показаны лю-
бимые места местных жите-
лей, трепетное отношение к 
истории и гармония, в кото-
рой они живут в этом само-
бытном районе Москвы, — 
отметил он. 

Говоря о развитии райо-
на, речь прежде всего идёт о 
завершившемся в прошлом 
году проекте комплексно-
го благоустройства по про-
грамме «Мой район». Сей-
час набережная Москвы-ре-
ки, местные парки, скверы 

и кварталы стали любимы-
ми местами для прогулок 
жителей. И этим изменени-
ям посвящён один из разде-
лов выставки. 

Кроме того, из экспози-
ции посетители могут уз-
нать, какой вклад в развитие 
Капотни вносит Москов-
ский нефтеперерабатыва-
ющий завод. 

— Московский НПЗ уде-
ляет особое внимание раз-
витию Капотни. Одно из 
важнейших направлений 
этой работы — сохранение 
истории и привлечение вни-
мания к культурной иден-
тичности района. С помо-
щью выставки мы расска-
зываем о людях и достиже-
ниях, о том, какой вклад 
они внесли в развитие на-
шего города, — отметил за-
меститель генерального ди-

ректора Московского НПЗ 
по общим вопросам Денис 
Зыков.

К слову, МНПЗ активно 
участвует в благоустройстве 
и развитии всего Юго-Вос-
точного округа. Волонтёры 
завода вместе с местными 
жителями и экологами еже-
годно высаживают десятки 
деревьев, участвуют в эко-
логических акциях. Завод 
помогает детям социально-
го центра «Гармония», под-
держивает образовательные, 
спортивные и культурные 
проекты. 

Посмотреть экспозицию в 
Музее Москвы можно толь-
ко при наличии QR-кода и 
с соблюдением комплек-
са противоэпидемических 
мер. Выставка про длится 
до марта 2022 года.

Олег ДАНИЛОВ  
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В 
Ломаковском 
 музее старин-
ных автомоби-
лей и мотоцик-
лов на Крас-

нодарской улице более 150 
экспонатов. Практически 
каждый — раритет, со сво-
ей историей. Например, 
ЗИС-110 Сталин подарил 
Патриарху Алексию I в 1949 
году «за помощь в борь-
бе с немецко-фашистски-
ми захватчиками». Citroen-
7CV выиграл ралли «Париж 
— Москва» в 1935 году. А 
Mercedes-Benz 320, по ин-
формации его последнего 
владельца, — это автомо-
биль из особняка Мартина 
Бормана — личного секре-
таря Гитлера. 

Многие из уникальных 
экспонатов музея увеко-
вечены в кадрах культо-
вых советских фильмов: 
«Здравствуйте, я ваша 
тётя!», «Мы из джаза», «Зо-
лотой телёнок», «Вариант 
«Омега». Историями о ки-
носъёмках с «ЮВК» поде-
лился создатель и директор 
музея Дмитрий Ломаков.

В фильме 
с Олегом Далем 

— Кабриолет «Хорьх- 853» 
1935 года снимали в фильме 

«Вариант «Омега» о работе 
советской разведки в При-
балтике, — рассказал Дми-
трий Ломаков. — В главной 
роли — Олег Даль. Съёмки 
проходили в Эстонии: в Тал-
лине и в небольшом примор-
ском городке. За рулём авто-
мобиля снимался мой отец 
Александр Ломаков, осно-
ватель коллекции ретроав-
томобилей. 

Военную технику для 
фильма и «Хорьх» везли на 
поезде. Около восьми утра 

съёмочная группа проснулась 
от детского галдежа. Оказа-
лось, поезд задержался на од-
ном полустанке в Белорус-
сии. А рядом была местная 
школа. Мальчишки, увидев 
эшелон с военной техникой, 
побросали портфели и полез-
ли на платформы. Когда их 
обнаружили, они уже успе-
ли развернуть башни орудий. 
И только чудом не залезли в 
броневик, где были сложены 
части снарядов.

Гитлер подарил 
«Мерседес-Бенц» 
Еве Браун

В 1978 году «Хорьх-853» 
снимали в фильме «Бар-
хатный сезон» в Суху-
ми. Оттуда Александр Ло-
маков привёз трофейный 
«Мерседес-Бенц-540 СКЛ», 
выпущенный в 1935 году в 
единственном экземпляре.

— Красивейший в мире ав-
томобиль отец увидел полу-
развалившимся, врастающим 
в землю между помидорны-
ми кустами и персиковыми 
деревьями, — рассказыва-
ет Дмитрий Ломаков. — Его 
владелец спросил, не помо-
гут ли киношники с техни-
кой, чтобы вытащить разва-
люху и столкнуть её в бли-
жайшую пропасть.

А между тем с этим «Мер-
седесом» связана невероят-
ная история. Предполагает-
ся, что в 1937 году Адольф 
Гитлер подарил автомобиль 
Еве Браун. В качестве трофея 
его вывез из Австрии один из 
высокопоставленных воен-
ных. Затем из-за сложностей 
в обслуживании и отсутствия 
запчастей от него избавились, 
перепродав жителю Сухуми. 

«Семнадцать 
мгновений весны»

В романе Юлиана Семё-
нова, по которому был снят 
культовый фильм «Сем-
надцать мгновений вес-
ны», штандартенфюрер СС 
Штирлиц ездил на немецком 
«Хорьхе». На Киностудии 
им. Горького сразу же заре-
зервировали автомобиль у 
Александра Ломакова. Одна-
ко по разным причинам на-
чало съёмок откладывалось. 

— Отец заключил договор 
весной, но съёмки отодвига-
лись месяц за месяцем. Лето 
проходило. А отцу нужно 
было зарабатывать деньги 
на содержание коллекции, 
— вспоминает Дмитрий Ло-
маков. — В результате отец 
поехал с «Хорьхом» сни-
маться в другом фильме. 
А Штирлица посадили в 
обычный «Мерседес». Но 
на киностудии до сих пор 
сохранились кинопробы, 
где Вячеслав Тихонов за ру-
лём нашего «Хорьха».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Кинопробы со Штирлицем
Старинные автомобили из музея в районе Люблино 
снимали в советских фильмах

Кабриолет 
«Хорьх- 853» 
снимали 
в фильме 
«Вариант 
«Омега»

Цель изъятия для государственных 
нужд объектов недвижимого имущества 
— освобождение территорий планируе-
мого размещения линейных объектов на 
территории, прилегающей к Московским 
центральным диаметрам: МЦД-2 Нахаби-
но — Подольск, участок от платформы 
Перерва до станции Депо.

Границы зон планируемого размещения 
линейных объектов на территории, приле-
гающей к Московским центральным ди-

аметрам: МЦД-2 Нахабино — Подольск, 
участок от платформы Перерва до стан-
ции Депо, утверждены постановлением 
Правительства Москвы от 19.10.2021 г. 
№1639-ПП.

Изъятие и предоставление компенса-
ции за изымаемые объекты недвижимого 
имущества будут происходить в рамках 
действующего законодательства в соот-
ветствии со ст. 49, 56.5, 56.8 Земельного 
кодекса Российской Федерации, ст. 279 

и 281 Гражданского кодекса Российской 
Федерации, ст. 9-11 и 28 Федерально-
го закона от 05.04.2013 г. №43-ФЗ «Об 
особенностях регулирования отдельных 
правоотношений в связи с присоедине-
нием к субъекту Российской Федерации 
— городу федерального значения Москве 
территорий и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Россий-
ской Федерации».

Границы зон планируемого размещения 

вышеуказанного объекта прилагаются.
Заинтересованные лица могут получить 

информацию о предполагаемом изъятии 
земельных участков и (или) иных объек-
тов недвижимого имущества для госу-
дарственных нужд по тел. (495) 957-7500, 
доб. 55-165, 55-381, 55-463.

Правообладатели подлежащих изъятию 
объектов недвижимого имущества, пра-
ва которых не зарегистрированы, могут 
подать заявления об учёте прав на объ-

екты недвижимого имущества с прило-
жением копий документов, подтвержда-
ющих права на указанные объекты не-
движимого имущества. Такие заявле-
ния могут быть направлены заказным 
письмом с уведомлением о вручении 
в Департамент городского имущества 
г. Москвы на имя заместителя руководи-
теля Прусаковой Наталии Васильевны по 
адресу: 125993, Москва, 1-й Красногвар-
дейский пр., 21, стр. 1.

официально Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд объектов недвижимого имущества, расположенных 
в границах зон планируемого размещения линейных объектов на территории, прилегающей к Московским 
центральным диаметрам: МЦД-2 Нахабино — Подольск, участок от платформы Перерва до станции Депо

«Хорьх-853» 1935 года в Ломаковском музее

 Тот же самый «Хорьх» в фильме «Вариант «Омега»
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Я
сность рассудка мож-
но сохранить в лю-
бом возрасте, а па-
мять улучшить. Что 
для этого нужно де-

лать, рассказал специалист Мо-
сковской службы психологиче-
ской помощи (отделение в ЮВАО 
на 2-м Саратовском пр., 8, корп. 
2) Алексей Икорский.

Ешьте рыбу 
и синие ягоды

По словам психолога, первые 
звоночки, которые должны вас 
насторожить, — классическое «из 
головы вылетело», а потом вспом-
нилось. Не ждите продолжения, 
сразу же принимайтесь за про-
филактику.

— Чем монотоннее мы живём, 
тем больше риск снижения актив-
ности коры головного мозга, — 
рассказывает Алексей Икорский. 
— Конечно, в основном это каса-
ется пенсионеров, но и у молодых, 
занятых монотонной работой, мозг 
тоже «отключается» — например, 
при работе на конвейере. Поэтому 
соблюдайте несложные правила. 
Чаще меняйте маршруты прогулок 
или поездок на работу. А если лю-
бите посещать один и тот же мага-
зин, то ходите в него разными пу-
тями. По дороге внимательно смо-
трите по сторонам и запоминайте, 
что нового появилось. 

Включайте в меню синие и фи-
олетовые ягоды — сливу, черни-
ку, смородину, — а также брок-
коли, цветную капусту и жирную 
рыбу: в этих продуктах много ви-
таминов и микроэлементов, сти-
мулирующих работу мозга. А вот 
красное вино вопреки бытующе-
му мнению отнюдь не полезно: 
алкоголь разрушает нейроны го-
ловного мозга.

Покрутим, 
нарисуем и напишем

Существует ряд физических 
упражнений, заставляющих мозг 
работать лучше. Выполнять их 
надо по 10-15 минут в день. Икор-
ский рассказал, что эффект они 

дают практически мгновенно: 
люди сразу получают заряд бо-
дрости, у них резко повышается 
настроение. Вот что Алексей со-
ветует делать.

1. Касаетесь кончика носа пра-
вой рукой, а левой одновремен-
но касаетесь правого уха. Меня-
ете руки.

2. Пальцы правой руки сжаты, 
указательный вытянули («писто-
лет»), пальцы левой руки сжаты, 
указательным и средним изобра-
жаете «викторию». Делаете это 
одновременно, потом меняете 
руки.

3. Сгибаете по очереди паль-
цы по одному одновременно на 
двух руках, на левой — начиная с 
большого, на правой — с мизин-
ца. Меняете руки.

4. Правой рукой рисуете круг 

по часовой стрелке, а ногой — 
против (стоите при этом на ле-
вой ноге; лучше, если вас кто-то 
будет поддерживать). Меняете 
руку и ногу.

5. Рисуете на одной половине 
листа одновременно левой рукой 
круг, а на другой половинке пра-
вой рукой квадрат. Меняете руки.

6. Правой рукой поглажива-

ете себя по голове, одновре-
менно левой — похлопывае-
те по животу. Меняете руки. 

7. Сводите в кольцо большой и 
остальные пальцы по очереди. Это 
надо делать одновременно двумя 
руками. Только на левой руке на-
чинаете с указательного, а на пра-
вой — с мизинца. Меняете руки.

8. Руки согнуты в локтях, локти 
в стороны, кулаки перед грудью. 
Левой рукой делаете вращение к 
себе (так, чтобы кулак описал вер-
тикальный круг сантиметров 30 
в диаметре), а правой — от себя. 
Меняете руки.

9. Пишете слово правой рукой, 
затем то же слово — левой.

10. Пишете одно и то же сло-
во правой и левой рукой одно-
временно.

Алексей ТУМАНОВ

Чем монотоннее 
мы живём, 
тем больше 
риск снижения 
активности 
мозга

Зарядка для мозгов
Какие упражнения помогут сохранить ясность ума и память

обратная связь
Сколько платят 
донору плазмы 
с антителами?

В №43 «ЮВК» 
сказано, что 
доноры плазмы с 

антителами по указу 
мэра Москвы получают 
10 тыс. рублей. По всем 
вопросам можно 
обращаться на горячую 
линию. Я обратился. Там 
заявили, что доноры 
плазмы по-прежнему 
получают за донорство 5 
тыс. рублей.

Андрей

— Доноры обычной плаз-
мы действительно получают 
по-прежнему 5 тысяч руб-
лей, а вот доноры плазмы 
с антителами к COVID-19 
по указу мэра Москвы с 
ноября получают 10 тысяч 
рублей, — сообщила глав-
ный врач Центра крови им. 
О.К.Гаврилова Ольга Май-
орова.

Эта плазма помогает спа-
сать людей. Её перелива-
ние увеличивает выжива-
емость пациентов на 19%. 
В два раза сокращается не-
обходимость перевода па-
циента на ИВЛ.

Донорами такой плазмы 
могут стать вакцинирован-
ные или переболевшие го-
рожане от 18 до 55 лет с ве-
сом более 50 кг без времен-
ных или абсолютных про-
тивопоказаний к донорству 
крови, граждане России или 
имеющие вид на житель-
ство в России на срок не ме-
нее года.

Сдать плазму с антитела-
ми можно в одном из медуч-
реждений Москвы:

— специализированный 
пункт заготовки плазмы с 
антителами «Доноры на-
дежды»: ул. Шаболовка, 57;

— отделение производ-
ственной и клинической 
трансфузиологии НИИ СП 
им. Н.В.Склифосовского: 
Большая Сухаревская пл., 
3, стр. 12;

— Центр крови им. 
О.К.Гаврилова: ул. Бакин-
ская, 31;

— ГКБ №52: ул. Пехот-
ная, 3, корп. 1, третий этаж;

—  Г К Б  и м . 
М.П.Кончаловского: Зе-
леноград, Каштановая ал-
лея, 2, стр. 1;

—  Г К Б  и м . 
А.К.Ерамишанцева: ул. 
Ленская, 15;

— ГКБ №67 им. 
Л.А.Ворохобова: ул. Саля-
ма Адиля, 2/44.

Подробности на горячей 
линии (495) 870-4516.

Маргарита ИВАНОВА

Живущая со 
мной сноха не 
хочет платить 

за квартиру. Что 
делать? 

Наталья Сергеевна, 
ул. Гурьянова

Отвечают специали-
сты юридической ком-
пании «Вектор Прайм».

Владение и пользова-
ние квартирой в доле-
вой собственности про-
исходит по соглашению 
всех её собственников. 
При этом каждый из 
участников вправе вно-
сить плату за квартиру 
на основании отдель-
ного счёта (раздельной 
квитанции) в рамках 

одного лицевого счёта. 
То же правило действу-
ет в случае, когда квар-
тира является муници-
пальной. 

В случае отсутствия 
возможности раздела 
коммунальных плате-
жей в досудебном поряд-
ке вам необходимо обра-
титься в суд.

Как быть, если другие жильцы не хотят вносить коммунальные платежи?
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Б
атальон опол-
ченцев, сфор-
мированный 
и з р а б оч и х 
Люблинского 

литейно-механического 
завода (ЛЛМЗ), осенью 
1941-го противостоял от-
борным войскам гитле-
ровцев, рвавшимся к сто-
лице. Из 615 бойцов в жи-
вых тогда остались лишь 
несколько человек… 

Все имена героев 
теперь известны 

К р а е в е д  Та т ь я н а 
Ильинская, работая над 
своей книгой «Страницы 
истории Люблино. Воспо-
минания. Рассказы. До-
кументы», сумела по при-
зывным книгам архива 
военкомата восстановить 
имена всех 615 доброволь-
цев. Эти имена можно 
узнать в музее школы 
им. Ф.М.Достоевского, 
там же хранятся некото-
рые личные вещи опол-
ченцев, каски, осколки 
снарядов. Как рассказа-
ла руководитель музей-
ного комплекса Екате-
рина Черменинова, экс-
понаты были переданы 
из музея завода, кото-
рый был остановлен в 
2018 году. В 1960-70-х 
годах работники ЛЛМЗ 
вели раскопки на местах 
боёв в Спас-Деменском 
районе Калужской обла-
сти. В 1975 году заводча-
не сами спроектирова-
ли, изготовили и устано-
вили памятник бойцам 
Люблинского батальона 
на 309-м километре Вар-
шавского шоссе, где в ок-
тябре 1941 года шли оже-
сточённые бои. 

Немцев скашивали 
огнём 

В книге Татьяны Ильин-
ской немало места отведено 
истории Люблинского бата-
льона. Командиром назна-
чили Владимира Тупицына, 
начальника финансового 

отдела завода, в прошлом 
офицера, имевшего бое-
вой опыт в Первую миро-
вую войну. Люблинский ба-
тальон вошёл в состав 2-го 
полка 7-й дивизии народ-
ного ополчения Москво-
рецкого района столицы. 

Начальник боепита-

ния Люблинского бата-
льона Пётр Ещенко вспо-
минал, что, когда нача-
лись особо ожесточённые 
бои, батальон занимал 
позиции у села Любунь 
Спас-Деменского района. 
Командование постави-
ло задачу: пропустить от-
ступающие части Красной 
армии и задержать против-
ника.

«Мы подпускали к себе 
на 100-150 метров немец-
ких захватчиков и откры-

вали по ним огонь из пу-
лемётов, миномётов и вин-
товок. По несколько раз в 
день немцы ходили в атаку, 
и мы их скашивали огнём. 
Орудия прямой наводкой 
били по танкам. Несколько 
танков загорелось. Снова и 
снова густыми цепями пе-
хота шла на наши порядки 
и, не выдержав губитель-
ного огня, откатывалась 
назад, оставляя убитых», — 
вспоминал Пётр Ещенко. 

Язык, взятый бывшим 
электросварщиком завода 
Александром Тарасовым, 
на допросе очень удивил-
ся, узнав, что отборным 
немецким частям противо-
стоят московские рабочие. 

Ценой жизней

«3 октября фашисты бро-
сили на батальон 27 само-
лётов, которые сбросили 
на наши окопы большое 

количество авиабомб в 
надежде разрушить наши 
огневые точки и окопы», 
— пишет в своих воспо-
минаниях Пётр Ещенко. 
Гитлеровцы снова и сно-
ва обрушивали на окопы 
люблинцев десятки тонн 
авиабомб. К 5 октября от 
батальона осталось не бо-
лее трёх-четырёх десятков 
человек. Поздно ночью 
капитан Тупицын собрал 
оставшихся в живых и от-
дал приказ вынести с поля 
боя раненых товарищей и 
отходить. Немцы продол-
жили ожесточённый об-
стрел трассирующими сна-
рядами и снова бросили 
в атаку танки. Тупицын с 
десятком бойцов решил 
задержать отход батальо-
на. Ценой девяти жизней, 
включая командира бата-
льона, танки противника 
были остановлены. 

Ирина КОЛПАКОВА

Густыми 
цепями 
немецкая 
пехота 
шла на наши 
порядки

В живых остались единицы
Как бился с фашистами Люблинский батальон

Ветераны  завода и школьники у памятника 
бойцам Люблинского батальона. 

Декабрь, 2019 год

Командир батальона 
Владимир Тупицын

Начальник боепитания 
Люблинского батальона 
Пётр Ещенко
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9 
декабря в прокат 
выйдет художе-
ственный фильм-
драма «Море вол-
нуется раз» ре-

жиссёра Николая Хоме-
рики. Одну из главных 
ролей сыграл молодой ак-
тёр из района Лефорто-
во Валерий Степанов. Его 
напарницей на съёмочной 
площадке стала дочь куль-
тового режиссёра Сергея 
Бодрова-младшего Ольга, 
получившая приз за луч-
шую женскую роль. 

Вперёд, 
к своей цели

Девятнадцатилетний 
Валерий Степанов с пяти 
лет начал заниматься в те-
атральной студии в центре 
творчества «Лефортово». 
Будущего актёра на заня-
тия привела мама: увидела 
его артистические способ-
ности. В студии ему очень 
понравилось.

—  В с ё  б ы л о  п о -
настоящему: сцена, роли, 
костюмы, декорации, теа-
тральные фестивали, кон-
курсы и даже гастроли, — 
говорит он. 

Р у ковод и т ел ь т еа-
тральной студии Нико-
лай Улемский вспомина-
ет, как на конкурсе чтецов 
в Коломне, в зале на 500 
человек, Валерий прочи-
тал стихотворение Кон-
стантина Симонова «Го-

рят города...». Зал затих, 
а потом разразился ова-
циями. Это был огром-
ный успех! 

— Николай Петрович, 
мой учитель, всегда го-

ворил мне: «Вниматель-
но следи за тем, чего не 
делают другие. Это всегда 
очень тебя выручит и сде-
лает настоящим актёром», 
— рассказывает Валерий. 

После 9-го класса Вале-
рий Степанов поступил в 
Московскую театральную 
школу Олега Табакова при 
Московском театре Олега 
Табакова, художествен-
ным руководителем кото-
рого сейчас является Вла-

димир Машков. Театраль-
ную школу Валерий окон-
чил на отлично по курсу 
«Мастерство актёра». До 
выпускного из 24 ребят, 
зачисленных на 1-й курс, 

дошло 12. Это был послед-
ний набор Олега Табако-
ва, который лично при-
сутствовал на отборочном 
туре при поступлении.

В одном 
из эпизодов 
пришлось сниматься 
нагишом

Летом прошлого года 
Валерий прошёл кастинг, 
и режиссёр Николай Хо-
мерики утвердил его на 
главную роль в фильме 
«Море волнуется раз». По 
сценарию влюблённые па-
рень и девушка прячутся 
от всех в старом домике 
посреди леса. Однажды 
ребята встречают загадоч-
ную супружескую пару, 
живущую по соседству. 

Съёмки проходили пол-
тора месяца в Геленджике. 

— В фильме есть эпизод, 
когда нужно было сни-
маться нагишом. Вокруг 
стоят 30 человек съёмоч-

ной группы, а ты, восем-
надцатилетний парень, 
в костюме Адама должен 
играть свою роль… — рас-
сказывает Валерий Сте-
панов. 

Зверь был 
не в настроении

— Снимали сцену, когда 
мы с Ольгой пьём бражку. 
Она остаётся на кровати, 
а я падаю на пол, — вспо-
минает актёр. — По за-
думке режиссёра, в этот 
момент мимо меня дол-
жен был пробежать ди-
кобраз. Принесённое в 
клетке животное было в 
крайне плохом настрое-
нии. Зверь раздражённо 
фырчал и вёл себя воин-
ственно. Начались съём-
ки эпизода, и по периме-
тру комнаты к стенам при-
жались дрессировщики со 
швабрами в руках на слу-
чай нападения дикобраза. 
В центре комнаты поло-
жили яблоко: оно должно 
было завладеть внимани-
ем животного. Но что-то 
пошло не так, и дикобраз 

ринулся ко мне, выставив 
колючки. Я лежал на полу 
с закрытыми глазами, а 
зверь подбежал ко мне и с 
интересом начал обнюхи-
вать. Ольга, лёжа на кро-
вати в безопасности, еле 
сдерживалась от смеха. К 
счастью, всё обошлось и 
мы досняли эту сцену.

Гран-при 
и специальный приз

На 32-м фестива ле 
«Кинотавр-2021» в Сочи 
фильм «Море волнуется 
раз» завоевал Гран-при. 
А на 25-м фестивале ак-
тёров кино «Созвездие-21» 
в Орле специальный приз 
председателя жюри на-
родного артиста России 
Валерия Баринова был 
присуждён актёру Вале-
рию Степанову за глав-
ную роль. 

В этом году Валерий по-
ступил в ГИТИС на актёр-
ский факультет, на курс 
театрального режиссёра 
Нины Чусовой.

Анна 
КУШНАРЕНКО

К стенам прижались 
дрессировщики 
со швабрами на случай 
нападения дикобраза

«Мама, я буду актёром!»
Молодой житель Лефортова сыграл главную роль 
в фильме, победившем на фестивале «Кинотавр»

16
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Редакция приглашает на работу 
оператора колл-центра. 
Обязанности: приём обращений 
читателей по телефону, внесение 
информации в базу данных. 

Требования: грамотность, 
дисциплинированность, 
стрессоустойчивость. Опыт от 
полугода. Полная занятость: 
9.30-17.30. 

Оплата от 27 тыс. рублей. 
Офис у метро «Бибирево» 
(10 минут пешком).
Резюме присылать 
на chitatel@internet.ru

Требуется оператор колл-центра

На съёмках фильма 
«Море волнуется раз» 

с Ольгой Бодровой

Валерий Степанов
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Н
е первый ме-
сяц телезри-
тели следят 
за  высту-
п л е н и я м и 

звёздных пар в шоу «Лед-
никовый период» на Пер-
вом канале. Среди них 
— олимпийская чемпи-
онка Екатерина Бобро-
ва. Её партнёром в этом 
году стал популярный ак-
тёр Макар Запорожский. 
В детстве Екатерина ча-
сто бывала в нашем окру-
ге: тренировалась и вы-
ступала во дворце спорта 
«Москвич». Своими вос-
поминаниями фигурист-
ка поделилась с читателя-
ми «ЮВК».

Шум-гам, плакаты 
и игрушки на льду

— Сколько вам было лет, 
когда вы начали трениро-
ваться в «Москвиче»?

— Лет семь или восемь. 
Я тогда приезжала на част-
ные тренировки с трене-
ром. А когда закончила с 
одиночным катанием и пе-
решла в танцы, стала вы-
ступать за клуб «Москвич». 
У нас регулярно проходили 
там соревнования — пер-
венства Москвы и пятый 
этап Кубка России. 

— Какое у вас самое 
яркое воспоминание о том 
времени?

— Когда я выхожу на 
этот каток, сразу вспоми-
наю, как переживала перед 
выступлениями, как пла-
кала, если мы проигрыва-
ли, и радовалась, если всё 
складывалось удачно. Всё 
это — неотъемлемая часть 
мурашек по коже, которые 
бывают у меня всякий раз, 
когда я выхожу на этот лёд. 

Я хорошо помню наши 
соревнования. В те време-
на про победы рано было 
говорить: мы боролись за 
места, которые находились 
ниже призовых. Но каждые 
соревнования были собы-
тием. Тогда не было ника-
ких трансляций, Интер-
нета и всего, что есть сей-
час. Видео трясущимися от 
волнения руками снимал 
мой папа… Эти все кадры 
с моими старыми програм-
мами на льду до сих пор у 
нас сохранились. Мне тог-
да было 10-11 лет. 

А ещё помню, что на вы-
ступления приходили мои 
друзья и друзья родителей 
— получалась очень боль-
шая компания болельщи-
ков. Мои воспоминания 
— это шум-гам, какие-то 
плакаты и куча игрушек, 

которые зрители бросали 
нам на лёд. 

Хотим дойти 
до финала

— У вас с Макаром очень 
гармоничная пара. Много 
тренируетесь вместе?

— К сожалению, очень 
мало. У Макара и спек-
такли, и съёмки в разных 
городах. Однажды из-за 

съёмок в кино Макар из 
шести дней, данных на 
подготовку номера, от-
сутствовал пять дней! В 
последнее время он сразу 
после выступления улета-
ет на съёмки и у нас оста-
ётся буквально одна тре-
нировка. В день нашей ре-
петиции он встаёт в четы-
ре утра, чтобы прилететь 
в Москву, и это очень вы-
матывает.

— Никогда бы не сказа-
ла, глядя на вас, что вы так 
мало репетируете…

— К счастью, 
Макар неплохо 
катается и отлич-
но запоминает про-
грамму. Это помога-
ет компенсировать 
пропущенные тре-
нировки. И главное 
— он прогрессирует. 
Стал более уверен-
ным, понимает, как 
делать те или иные 
элементы. Немно-

го расстраиваюсь, 
представляя себе, 
что, если бы мы, 
как и все, катались 
пять дней в неде-
лю по несколь-
ко часов на льду, 
прогресс был бы 
гораздо очевиднее 
и мы могли бы при-
думать какие-то бо-
лее сложные элемен-
ты. Очень хочется по-
дольше удержаться в 
проекте и как мини-
мум дойти до финала. 

Екатерина Боброва:   
Выступления 
за клуб «Москвич» 
помню до сих пор
Олимпийская чемпионка рассказала о начале пути 
и об участии в «Ледниковом периоде»

Давайте делать 
«Юго-Восточный курьер» 
вместе! 
 У вас есть интересная тема для 
публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

Об изъятии недвижимого имуществаофициально 

Сообщение №1
Вышло распоряжение Департа-

мента городского имущества г. Мо-
сквы №51655 от 15 ноября 2021 
года «Об изъятии для государствен-
ных нужд объекта недвижимого 
имущества». В нём, в частности, 
говорится: «Изъять для государ-
ственных нужд — для целей, ука-
занных в Адресной инвестиционной 
программе города Москвы на 2021-
2024: «Реконструкция ул. Верхние 
Поля на участке от ул. Марьинский 
Парк до МКАД» земельный участок 
(объект недвижимого имущества), 
подлежащий образованию из зе-
мельного участка с кадастровым 

номером 77:04:0004029:8656, пло-
щадью 11 758 кв. м, расположен-
ный по адресу: г. Москва, Капотня, 
2-й квартал, МНПЗ, предоставлен-
ный в аренду юридическому лицу 
по договору от 30 октября 2014 г. 
№М-04-045581 сроком до 04 сентя-
бря 2063 г. (запись о регистрации 
в Едином государственном реестре 
недвижимости от 10 декабря 2014 г. 
№77-77-04/068/2014-413) (прило-
жение)».

Сообщение №2

Вышло распоряжение Депар-
тамента городского имущества 

г. Москвы №52211 от 17 ноя-
бря  2021 года «Об изъятии для 
государственных нужд объек-
тов недвижимого имущества». 
В нём, в частности, говорится: 
«Изъять для государственных 
нужд — для целей, указанных в 
Адресной инвестиционной про-
грамме города Москвы на 2021-
2024 годы: «Ликвидация и пере-
устройство железнодорожных 
путей с реконструкцией улич-
но-дорожной сети на участке от 
2-го Вязовского пр-да до ул. Ок-
ская», у правообладателя объ-
екты недвижимого имущества 
(приложение)».

***
Вышло распоряжение Феде-

рального агентства железнодорож-
ного транспорта от 25.08.2021 г.
№АИ-385-р «Об изъятии объек-
та недвижимого имущества для 
нужд Российской Федерации в 
целях обеспечения реализации 
проекта: «Развитие железнодо-
рожной инфраструктуры Москов-
ской железной дороги на Курском 
направлении. «III и IV главные пути 
Москва-Пассажирская-Курская 
(искл.) — Москва-Каланчёвская в 
рамках реализации проекта «Раз-
витие Центрального транспорт-
ного узла».

В «Ледниковом периоде» 
у нас, к сожалению, 
очень мало времени 
на тренировки
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Время от времени мы 
созваниваемся с моим ста-
рым другом священником 
Василием Толстуновым. 
Он служит в Вене, в рус-
ском православном храме 
Святителя Николая Чу-
дотворца. И я обязательно 
спрашиваю, о чём была его 
недавняя проповедь. Дело 
в том, что отец Василий 
— человек очень творче-
ский, умеет находить не-
ожиданные пути к душам 
людей. Он привлекает та-
кие примеры для пропове-
дей, которые способны от-
крыть нечто новое в, каза-
лось бы, общеизвестном.

Вот и на этот раз его 
прихожане услышали рас-
сказ о возможности путе-
шествий во времени. По 
словам отца Василия, это 
вполне доступно каждо-
му из нас. Есть такой зна-
менитый фантастический 
рассказ Брэдбери об эф-
фекте бабочки. Его много 
раз экранизировали в раз-
ных вариациях. Там речь о 
том, что если, оказавшись 
в прошлом, даже на бабоч-
ку случайно наступишь, то 
рискуешь вернуться в не-
узнаваемо изменившееся 
настоящее. Так, дескать, 
связаны между собой все 
мелочи, а последствия лю-
бого шага могут быть не-
предсказуемыми.

Но отец Василий пред-
ложил путешествие в про-
шлое с исключительно по-
зитивными последствия-
ми. Он имеет в виду испо-
ведь в храме. И убеждён, 

что практически каждый 
из нас, если как следует 
покопается в своей жиз-
ни и в душе, обнаружит 
застарелые грехи, нане-
сённые другим людям 
обиды. Если в них не по-
каяться, они остаются за-
нозами. Иногда и не очень 
заметными, но портящи-
ми жизнь, да и самого че-
ловека. 

— Надо не бояться по-
гружаться для этого в своё 
прошлое, — говорит мой 
друг священник. — Те, кто 
исповедается и кается в 
давних грехах впервые, по-
том поражаются, насколь-
ко легче стало на душе, на-
сколько лучше и чище ста-
ли они сами.

Это и есть, по его убеж-
дению, самое реальное и 
нужное путешествие во 
времени: исправить про-
шлое, чтобы улучшить на-
стоящее и обеспечить бла-
гополучное будущее.

И конечно, не толь-
ко для верующих людей 
доступны такие путеше-
ствия. Просто у верующих 
это способ, испытанный 
веками, надёжный. Но 
и нецерковный человек 
может попробовать что-
то поправить в прошлом, 
чтобы улучшить настоя-
щее. Попросить, напри-
мер, прощения у кого-то 
за давнюю обиду. Сказать 
кому-то хорошие слова, 
которых тот давно заслу-
живает. И это так важно. 
И это возможно. Пока мы 
живы.

Можно отправиться 
в прошлое, чтобы 
улучшить настоящее

свой взгляд  >>

Валерий КОНОВАЛОВ

На коньки — 
с четырёх лет

— Вы завершили свою 
спортивную карьеру сразу 
после Олимпиады в 2018 
году. Легко ли прошёл пе-
риод адаптации к обычной 
жизни без спорта?

— Я не сидела на месте 
и пробовала себя в раз-
ных профессиях. А летом 
уже начала работать в шоу 
Ильи Авербуха. Тогда же я 
забеременела и стала вына-
шивать сына. До четырёх 
месяцев я, правда, каталась 
в шоу, а когда родила, че-
рез три месяца уже снова 
выступала. 

Что касается адаптации 
к обычной жизни, то могу 
сказать, что лишь однаж-
ды мне приходила мысль 
вернуться в профессио-
нальный спорт — в 2019 
году. Но это достаточно 
быстро прошло. Я поня-
ла, что теперь у меня дру-
гая жизнь: нужно и сына 
воспитывать, и деньги за-
рабатывать.

— Вы с мужем — 
известные фигуристы. Хо-
тели бы, чтобы и сын пошёл 
по вашим стопам?

— Думаю, в жизни сына 
спорт будет обязательно 
присутствовать. Мальчик 
у нас безумно активный: 

любит бегать, прыгать, 
ему непросто усидеть за 
поделками. Но по поводу 
фигурного катания у нас 
пока нет чёткого мнения. 
Для меня логично, что 
Саша будет уметь стоять 
на коньках. Но решение, 
заниматься ли этим про-
фессионально, мы при-
мем, опираясь на желание 
и рвение ребёнка.

— А в каком возрасте, на 
ваш взгляд, можно начи-
нать заниматься фигурным 
катанием?

— Не раньше чем в три с 
половиной года. Я встала в 
четыре, и, мне кажется, это 
абсолютно нормальный 
возраст. К этому моменту 
уже более-менее сформи-
рованы суставы и мышцы, 
и ребёнок не так подвер-

жен травмам. Но, конеч-
но, нельзя просто взять ре-
бёнка и поставить сразу на 
коньки. Перед этим долж-
на быть общая физическая 
подготовка.

В Новый год режем 
оливье и запускаем 
фейерверки

— Спортсмены всегда 
держат себя в форме. Из-
менилось ли что-то для вас 
после того, как вы ушли из 
большого спорта?

— Я поправилась после 
родов. Но тогда сразу по-
шла кататься в шоу и очень 
быстро вернулась в фор-
му благодаря ежедневным 
репетициям. Сейчас я не 
могу сказать, что сильно 
себе в чём-то отказываю. 
Могу и в Макдоналдсе пе-
рекусить, и пиццу заказать. 
Просто делаю это не каж-
дый день и совмещаю со 
спортивными нагрузками. 

— А какая у вас самая 
любимая вредная еда? 

— Чипсы. Люблю по ве-
черам есть чипсы с чаем. А 
ещё обожаю маковый ру-
лет. 

— Скоро Новый год. Вы 
уже знаете, как будете от-
мечать этот праздник?

— Обычно у меня в это 
время плотный график 
тренировок. Теперь, ког-
да я ушла из профессио-
нального спорта, трени-
ровки связаны с шоу Ильи 
Авербуха и зимними ёл-
ками. Но сам праздник я 
традиционно всегда от-
мечаю вместе со своими 
близкими, в кругу семьи. 
Для меня это важно.

— Расскажите о ваших 
семейных традициях.

— Для меня Новый год 
— это нарядная ёлка и 
много гостей: сестра с му-
жем, мама с папой, роди-
тели мужа… Мы собираем 
всех в нашем загородном 
доме. Днём у нас актив-
ные развлечения: санки, 
горки, лыжи… Вечером, 
пока режем салат оливье, 
смотрим «Иронию судь-
бы». Потом, конечно, об-
щий стол с шампанским, 
со встречей Нового года, 
с боем курантов. А около 
часа ночи мы всей дерев-
ней собираемся и запуска-
ем фейерверки. Сыну уже 
два с половиной года, и я 
очень хочу, чтобы в этом 
году он не заснул и увидел 
фейерверки вместе с нами. 

Беседовала 
Елена ХАРО

Люблю по вечерам 
поесть чипсы с чаем

В «Ледниковом периоде» 
с Макаром Запорожским
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К
огда на улице 
сырость и хо-
лод, особенно 
хочется пора-
довать себя 

чем-нибудь вкусным. На-
пример, чашечкой насто-
ящего горячего шокола-
да. Чем этот напиток от-
личается от какао и как 
его самим приготовить 
дома, «ЮВК» расска-
зала шеф-повар 
с Белоречен-
ской улицы 
Лариса Ар-
кадьева.

Выпил и взбодрился
В горячем шоколаде обя-

зательно должно быть ка-
као-масло, именно поэтому 
его часто готовят из твёрдо-
го шоколада. Но главное от-
личие горячего шоколада от 
какао-напитка, по мнению 
Ларисы Аркадьевой, в раз-
ной консистенции.

— Правильный горячий 
шоколад должен быть гу-
стым и плотным, таким, 
чтобы его можно было 
есть ложкой, — рассказы-
вает она. — Он насыщен-
ный, терпкий, поэтому к 
нему обычно подают ещё и 
холодную воду, чтобы мож-
но было запивать. Какао же 

— лёгкое и жидкое.
— А ещё эти напит-
ки по-разному воздей-

ствуют на организм. 
Горячий шоколад 

содержит много 
эндорфинов — 

гормонов ра-
дости, а так-
же витами-

нов и ми-

кроэлементов. Пить его 
лучше по утрам, потому что 
он — природный энергетик. 
Выпиваешь чашечку и сра-
зу чувствуешь бодрость, на-

строение поднимается. Ка-
као-напиток, наоборот, хо-
рош вечером:  он успокоит 
и поможет уснуть.

Можно с кофе, 
а можно 
со сметаной

По словам Ларисы 
Аркадь евой, для приго-
товления горячего шоко-
лада лучше всего подходит 
тёмный, или горький, шо-
колад: в нём содержание 
какао-масла и какао-бо-
бов самое большое. Вто-
рой важный ингредиент — 
молоко или сливки.

— А дальше можно экс-
периментировать. Напри-
мер, сделать горячий шо-
колад острым — с моло-
тым перцем чили и щепот-

кой соли. Добавить в него 
крепкий кофе — таким его 
пьют в Бразилии. Или при-
готовить по французско-
му рецепту — с 35%-ной 
сметаной, — рассказыва-
ет специалист. — Для де-
тей и сладкоежек вместо 
тёмного шоколада за ос-
нову можно взять плит-
ку молочного, белого или 
даже розового. Но важно 
не забывать, что этот на-
питок очень калорийный. 
Без ущерба для здоровья и 
фигуры пить больше одной 
чашечки горячего шокола-
да в день не следует. 

Наталья АНОХИНА

Детская программа 
на Волгоградском

Весёлую он-
лайн-програм-
му «Читалкин 
Час» подгото-
вила для ма-
леньких гостей 
М о с ко в с к а я 
усадьба Деда Мороза. Сказоч-
ный персонаж Весёлка рас-
сказывает им различные за-
бавные истории: про слонён-
ка, забывшего про свой день 
рождения, про то, как собака 
друга искала, и другие. Видео-
ролики доступны на YouTube-
канале усадьбы, ссылка на 
сайте dedmorozmos.ru в кон-
це главной страницы.

Классическая 
музыка и шоу 
барабанщиков 
в Капотне

Посмотреть 
видеозапись 
открытия му-
з ы к а л ь н о г о 
фестиваля «Ви-
ват, оркестр!» 
п р и гл а ш а е т 
дворец культуры «Капотня». 
Гостей ждут произведения 
классической и современной 
музыки — произведения Глиэ-
ра, Римского-Корсакова, Чай-
ковского, Прокофьева, а так-
же русские народные песни и 
шоу барабанщиков. Видео на 
YouTube-канале ДК, ссылка на 
сайте dkkapotnya.ru.

Ахматова 
и Цветаева 
на Волгоградском

Культурный 
центр  «Мо-
сквич» и те-
а т р - с т у д и я 
Высшей шко-
лы экономики 
представят он-
лайн-трансляцию спектакля 
«Песня последней встречи» 
— путешествие по важным 
страницам жизни Марины 
Цветаевой и Анны Ахмато-
вой, затрагивающее их про-
тиворечивые отношения. В 
основе спектакля — личные 
дневники поэтесс и воспоми-
нания современников. Видео 
на YouTube-канале КЦ, ссыл-
ка на сайте mskcc.ru.

Алексей 
ТУМАНОВ

афиша   >>

Шеф-повар из района Люблино 
поделилась рецептами вкусного напитка

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ 
СО СТР. 20

В правильном горячем 
шоколаде ложка стоит!

Горячий шоколад содержит 
много эндорфинов — 
гормонов радости

Рецепт «Банановый горячий шоколад»
Специально для читателей «ЮВК» Лариса Аркадьева поделилась 

своим фирменным рецептом горячего шоколада.
150 г тёмного шоколада натрите на крупной тёрке. Измельчите в 

блендере половинку небольшого банана. Нагрейте 200 г молока, до-
бавьте в него банан, шоколадную стружку и немного молотой кори-
цы. Помешивая, доведите до образования пенки. Кипятить не нуж-
но. Снимите с огня, разлейте по чашкам. Сверху украсьте взбитыми 
сливками, шоколадной стружкой и ломтиком банана. 

Шеф-повар 
Лариса Аркадьева 
украсила напиток 
взбитыми 
сливками 
и ломтиком банана

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в



19ноябрь 2021  №46 (959)    Юго-Восточный Курьер   www.uv-kurier.ru рядом с нами

Машина-монстр завладела 
газоном в Некрасовке

Жители района Некрасовка заметили не-
обычную машину с глазами и зубами возле 
дома 5 на проспекте Защитников Москвы. 
Но, как пишет интернет-газета «Голос Не-
красовки», автомобиль привлёк внимание 
прохожих не дизайном, а грубым нарушени-
ем: машину припарковали прямо на газо-
не. Фото опубликовали в районной группе 
в «Инстаграме», а в комментариях соседи осудили владельца 
«зубастого» авто за вредительство и напророчили ему штраф.

Житель Марьина вырастил 
на подоконнике кустик каннабиса

Сотрудники уголовного розыска района 
Марьино узнали, что местный житель с ули-
цы Верхние Поля культивирует на своём по-
доконнике растение , или ко-
ноплю посевную, более известную как ма-
рихуана. Газета «Марьинский вестник» 
пишет, что во время проверки в квартире 
действительно обнаружили горшок, в кото-
ром кустился каннабис. Теперь агроном-на-
домник дожидается суда за хранение и из-

готовление наркотических средств. 

Сбежавшая кошка застряла в решётке 
на Жигулёвской

Житель Кузьминок возвращался из вет-
клиники со своей старой кошкой, которой 
сделали операцию по удалению опухоли. В 
пути животное отошло от наркоза и в пани-
ке выскочило из корзины-переноски, выбив 
головой крышку. Хозяин пытался её пой-
мать, но кошка убежала. Сетевое издание 
«Кузьминки» позже написало, что беглян-
ку удалось найти благодаря развешанным 
объявлениям. Хозяину сообщили, что по-
хожее животное застряло между решётками окна на первом 
этаже дома на Жигулёвской. При помощи прохожих кошку вы-
зволили и забрали домой. 

в районных онлайн-газетах  

Все новости 
района: 
«Марьинский 
вестник»

итоги опроса

В прошлый раз ЮВК спросил: «Какие вещи вы забы-
вали в транспорте?» Большинство (38%) ответили, что 
забывали шапку, шарф, перчатки. Чуть меньше участ-
ников опроса (33%) сказали, что они вообще никогда 
ничего не забывали. И 29% выбрали вариант «Зон-
тик». Интересно: ни один человек не сознался в том, 
что оставил в метро или в автобусе сумку либо рюкзак.

Напомним, что по поводу забытых вещей можно по-
звонить в контакт-центр «Московский транспорт»: 3210 
(с мобильного телефона) с 8.00 до 20.00. 

38% забывают в транспорте 
шапку и перчатки

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Принимайте участие в голосовании!

Легко ли найти место для бесплатной 
парковки в вашем дворе?

 Да, потому что у каждого, как правило, своё место.
 Трудно найти место, машин слишком 
много.

 Паркую машину на платной парковке.

Все 
новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

Ж
итель Люблина Денис Ар-
тамонов опубликовал в соц-
сетях фотографию фигурки 
деревянного человечка, ко-

торая установлена возле дома 20 на улице 
Краснодонской. Фото вызвало неожидан-
ный ажиотаж, люди стали придумывать 
имя персонажу. Самое популярное среди 
них — Нафаня. 

Как рассказала 62-летняя жительни-
ца дома Ольга Веселовская, до сих пор у 
сказочного героя имени не было, его на-
зывали просто Лешим. 

— Наш Леший не одинок. У подъезда 
есть ещё Красная Шапочка и другие пер-
сонажи сказок, — поясняет она.

К сожалению, их автор — мастер по де-
реву Владимир Дорогайкин в 2018 году 
ушёл из жизни. Теперь Ольга Викторовна 
называет себя хранительницей его работ. 

— Наш дом участвует в реновации. 
Часть фигурок я уже передала в до-
брые руки. Аисты и красивые деревян-
ные грибочки теперь стоят возле школы 
имени Достоевского на Краснодарской 
улице, 9, — рассказывает пенсионерка.

Куда переедут все остальные полю-
бившиеся жителям района персонажи, 
она пока не знает. Отмечает, что сейчас 
скульп турам не помешала бы реставра-
ция, и приглашает желающих помочь.

— Может, найдётся умелец и починит 
нашего Нафаню? — надеется Ольга Вик-
торовна.

Анастасия ШУРКАЕВА

Нафаня с Краснодонской 
ищет реставратора

Все новости 
района: 
«Кузьминки»

Задавайте вопросы, 
предлагайте 
темы для публикаций

ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru, 
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

Ольга Веселовская с Нафаней

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU
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сканворд  >>

Наконеч-
ник 

пожарного 
шланга

По горизонтали: Отпечаток. 
Ком. Радиатор. Бедлам. Ан-
кара. Трубадур. Донос. Сома-
ли. Камча. Чек. Приказ. НАТО. 
Корт. Урок. Таран. Каземат.

По вертикали: Брандспойт. 
Кондитер. Скакун. Адресат. 
Азор. Рок. Брусчатка. Клише. 
Боа. Драм. Котел. Дача. Аму-
лет. Муром. Рикошет.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

— Вот решил к вам на 
работу устроиться.

— А делать-то что уме-
ешь?

— Понятия не имею. Тут 
ведь такое дело: пока не 
попробуешь, не узнаешь.

— Теперь в Морфлот бу-
дут брать только тех, кто не 
умеет плавать!

— Это шутка, да?
— Нет. Оказалось, что 

они намного лучше защи-
щают свой корабль!

Попросила мужа сва-
рить гречку. Вопрос 
«Она должна прокалы-
ваться, как картошка, 
или всплывать, как пель-
мени?» озадачил меня 
надолго. 

анекдоты >>

Как многие актёры, 
которые немало 
времени прово-

дят в киноэкспедициях, 
Пётр Баранчеев непло-
хо готовит. Чтобы сде-
лать мясо по-тайски, не 
нужны экзотические ин-
гредиенты. Нам понадо-
бится: около полукилограмма 
свинины (подойдёт и говяди-
на), болгарский перец, голов-
ка лука, морковь, лимон, зуб-
чик чеснока, соевый соус, рас-
тительное масло, молотый 
острый перец. Мясо нарежьте 
тонкими полосками и сложи-
те в миску. Влейте к мясу 3-4 

столовые ложки соевого соу-
са, выдавите сок из лимона, 
добавьте измельчённый чес-
нок. Всё перемешайте и 
оставьте мясо мариноваться 
на 15-20 минут. В сковороде 
разогрейте растительное мас-
ло (лучше рафинированное), 
слегка обжарьте мясо без ма-
ринада и потом выложите его 
в отдельную посуду. Вымытые 
и очищенные овощи нарежь-
те полосками, лук полуколь-
цами и обжарьте, помешивая, 
минут пять на той же сковоро-
де, где жарилось мясо. Затем 

к овощам верните мясо, 
влейте оставшийся ма-
ринад, поперчите по 
вкусу. Всё перемешай-
те и тушите до готов-
ности мяса. Пода-
вать блюдо горячим.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

судоку  >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 18

Туристка 
из Марьина 
познакомилась 
с туристкой 
из Зеленоградска

Дорогие читатели «ЮВК»! 
Продолжается фотоконкурс, посвя-
щённый всевозможным памятникам 

и скульп турам. Присылайте ваши фото из раз-
ных мест России и мира, где вы запечатле-
ли себя на фоне скульп туры или монумента. 
Напишите: где и когда был сделан снимок, 
кто на нём изображён, кому или чему посвя-
щён памятник. Обязательно укажите район 
округа, где вы живёте, и немного расска жите 
о себе — например, кем работаете.

Технические требования к фотографии: 
цифровой формат JPEG, размер файла не 
менее 1 Мб.

Письма отправляйте на эл. почту 
uvkurier@mail.ru. В теме письма укажите: 
«Фотоконкурс». Победителей ждут призы.

фотоконкурс «он же памятник!»  >>

Мясо по-тайски
от актёра 
Петра Баранчеева

«Меня зовут Есина Любовь Дмитриевна. Я 
живу в районе Марьино. Работаю в детском 
саду воспитателем.

Недавно мы с мужем путешествовали по 
Калининграду и Калининградской области. 
Много всего интересного там увидели. В го-
роде Зеленоградске мы заметили вот такую 
скульптуру, она называется «Туристка». В 
бронзе изображена девушка, она везёт за со-
бой чемодан, а на нём фигурка кота. Коты — 
это фишка города Зеленоградска. 

Нам очень понравилось путешествовать по 
Калининграду, и я советую всем его посетить!»
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